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Как лучше выглядеть. Как меньше болеть. 
Как без проблем перемещаться  
в пространстве. На непростые вопросы 
читателей эксперты дают развернутые 
ответы.

юбилей
Кемеровскому областному театру  
кукол – 70. О «простых движениях рук»  
и сложных движениях душ –  
игровой и мозаичный материал из стен 
нестепенного юбиляра.
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С 13 апреля сотрудники ГИБДД получили пра-
во штрафовать «нелегальных» таксистов.

С 1 января 2012 года вступили в силу поправки в 
Кодекс об административных правонарушениях РФ, 
которые предполагали ряд штрафов за нарушение 
правил перевозки пассажиров и багажа легковым 
такси. При этом некоторые требования не применя-
лись сотрудниками ГИБДД в связи с невнесением из-
менений в Правила дорожного движения.

5 апреля 2012 года были опубликованы поправки 
в Правила дорожного движения, дополненные требо-
ваниями к транспортным средствам, используемым в 
качестве легковых такси, и к водителям таких транс-
портных средств.

С рассказа о баналь-
ной житейской истории 
началось  позавчера в 
Общественной палате 
Кемеровской области 
заседание круглого сто-
ла «О мерах поддержки 
и развития предпри-
ятий малого бизнеса». 

– На днях ходили в 
магазин за одеждой для 
внучки, – поведал замести-
тель председателя област-
ного Совета народных де-
путатов Александр Ми-
кельсон, – специально 
принес с собой бирки с 
покупок. Так вот, рубашка 
для нее произведена в Фин-
ляндии, носочки – на Фаре-
рских островах, а свитер в 
Бахрейне! Обидно! Ну 
сколько можно завозить 
совершенно простые изде-
лия к нам в страну, и в 
Кузбасс в частности? Разве 
все это нельзя производить 
у нас? – задал он ритори-
ческий вопрос.

Что касается более 
сложной продукции, то 
для российских произво-
дителей, в том числе и для 
малого бизнеса, в ближай-
шем будущем настанут 
революционные переме-
ны. На заседании было 

заявлено, что в правитель-
стве РФ готовится поста-
новление о беспошлинном 
ввозе через границу слож-
ного технологического 
оборудования. Таким об-
разом инвесторы смогут 
активно освобождаться от 
старого оборудования. В 
немалой степени мощным 
импульсом для развития 
предпринимательства мо-
жет послужить вступление 
нашей страны в ВТО, ведь 
граница будет открыта в 
обе стороны.

Пока же участники 
дискуссии отметили, что 
малый бизнес у нас в об-
ласти хоть и развивается, 
однако не столь быстро, 
как хотелось бы. Число 
малых предприятий за 
2011 год выросло почти на 
полтысячи, увеличилось 
число рабочих мест на 
них, а доля в производс-
тве валового продукта 
области составляет сейчас 
около 12 %. Однако, по 
мнению специалистов, 
этот сектор экономики 
еще нуждается в серьез-
ных мерах поддержки 
государства.

Антон  
СМИРНОВ.

В с. Костёнково Но-
вокузнецкого района 
завершилась масштаб-
ная реконструкция 
трёхэтажного здания 
бывшей конторы колхо-
за им. Димитрова. Вско-
ре в нем поселятся око-
ло 70 сельских детсадов-
цев ясельной, средней  
и подготовительной 
групп. Каждой  из групп 
отведено по этажу.

Такого рода реконс-
трукция в Новокузнецком 
районе – дело необычное.  
По сути, из пустой короб-
ки  было возведено совре-
менное дошкольное уч-
реждение. Строители из 
Киселевска на деньги од-
ной из угольных компаний 
полностью реконструиро-
вали стены, крышу, тепло-
вые, водопроводные и ка-
нализационные сети, сде-
лали перепланировку окон 

и дверей. Пристроили 
пищевой блок и прачеч-
ную с тепловым и вентиля-
ционным узлами. Детсад  
отделан жаропрочными, 
противопожарными мате-
риалами. В ближайшие 
дни в обновленное здание 
будет завезена красивая 
мебель и установлено сов-
ременное  кухонное обору-
дование для пищеблока.

По словам Игоря 
Смирнова, главы Костен-
ковской сельской терри-
тории, в  старом здании 
детского сада тоже будет 
произведен ремонт. Сюда 
переедут творческие кол-
лективы села – детская 
опера «Хрустальный баш-
мачок», хор ветеранов 
«Ивушка»; детская музы-
кальная школа, а также 
почта и библиотека. 

Татьяна  
ШИПИЛОВА.

Организатором конкурса 
профмастерства обуча-

ющихся и мастеров произ-
водственного обучения уч-
реждений начального и 
среднего профобразования 
выступили  департамент 
образования и науки и об-
ластной  Дом  техники.

За звание лучших в про-
фессии боролись всего 44 
человека из 22 училищ и 
лицеев, шесть из которых - 
женщины.

Участникам конкурса 
было предложено пройти 
несколько этапов испыта-
ния. Первый - выполнение 

теоретического задания – 
компьютерного теста. Вто-
рой – изготовление сварной 
конструкции. И, наконец, 
демонстрация домашнего 
задания. Сварщики привез-
ли на конкурс оригиналь-
ные сварные конструкции, 
предназначенные для го-
родского интерьера и обще-
ственных помещений.  Ито-
ги «домашки» подводились 
отдельно.

Места распределились 
следующим образом: пер-
вое место среди обучаю-
щихся занял Анатолий 
Смирнов, профессиональ-
ное училище (ПУ) №41  
(г. Прокопьевск); второе 
место заработал Евгений 
Рудик – ПУ №55 (г. Юрга); 
третье место – у Даниила 
Шаронова, профессиональ-
н ы й  л и ц е й  ( П Л )  № 1 0  
(г. Новокузнецк).

Среди мастеров произ-
водственного обучения «зо-

лото» забрал Юрий Ивань-
ков – ПУ №69 (ж.р. Кедров-
ка, г. Кемерово); «серебро» 
увез в Киселёвск Николай 
Супрун – ПУ №47; «бронзу» 
заработал Юрий Безменов 
– ПУ №55 (г. Юрга).

По результатам домаш-
него задания жюри отмети-
ло три работы. Так, юный 
сварщик Диновар Разиков 
из ПЛ №21 (г. Новокузнецк) 
изготовил металлическую 
подставку под цветы в виде 
большой телеги на колесах. 
Илья Селезнёв – ПУ №69 
(ж.р. Кедровка, г. Кемеро-
во) «сварил» оригинальный 
столик под аквариум. А 
Евгений Опарин – ПЛ №1 
(г. Кемерово) удивил всех 
своим комплектом для уик-
энда – смастерил мангалы в 
виде паровозиков. 

Победители и призеры 
конкурса получили дипло-
мы и ценные подарки. Так-
же ребята-победители 
были приглашены на губер-
наторский прием «Рабочая 
смена Кузбасса», где они 
получат денежные пре-
мии.

Алена ФЕДОТОВА.
Фото  

Сергея Гавриленко. 

«Это не означает, что 
Новокузнецкий аэропорт 
уже стал международным, 
- говорит президент ООО 
«Аэрокузбасс» Виктор 
Белозеров, - а свидетельс-
твует только, что прави-
тельство подтвердило:  
аэропорт  соответствует 
техническим требованиям, 
которые предъявляются 
для международных аэро-
портов,  и может прини-
мать и обслуживать само-
леты соответствующего 
класса. На основании рас-
поряжения председателя 
правительства  его первый 

заместитель Игорь Шува-
лов дал поручение учреж-
дению  «Росграница» от-
крыть в аэропорту Спи-
ченково  пункт пропуска 
через государственную 
границу Российской Феде-
рации.  «Росграница» 
должна выдать техничес-
кое задание,  согласно ко-
торому будет заказан про-
ект,  который в свою оче-
редь предстоит согласо-
вать в различных  минис-
терствах и ведомствах. 
Построенный объект будет 
принимать  межведомс-
твенная комиссия.  Только 

после этого аэропорт офи-
циально откроют  для вы-
полнения международных 
полетов. Запланирован-
ный срок  - начало 2014 
года».

Сегодня ведется  подго-
товка к строительству 
международного пасса-
жирского терминала, по 
планам его сдадут в экс-
плуатацию к середине  
2013 года. Осенью «Аэро-
кузбасс» приобретет в опе-
рационный лизинг первые 
четыре из семи заявлен-
н ы х  с а м о л е т о в  « Э р -
бас-319», а к концу года 
лайнеры с логотипом но-
вокузнецкой авиакомпа-
нии  смогут выполнять  
рейсы за границу из меж-
дународных аэропортов в 
Барнауле, Омске, Новоси-
бирске, Кемерове.  

Более десяти лет  ком-
пания «Аэрокузбасс» шла 

к намеченной цели.  Была 
проведена  масштабная 
реконструкция аэропорта 
Спиченково.  Аэровокзал 
оснастили  современными 
досмотровыми прибора-
ми, открыли  лаборато-
рии, в которых  проверя-
ется  качество авиационно-
го топлива, диагностиру-
ется оборудование самоле-
тов.   Увеличение коэффи-
циента прочности взлет-
но-посадочной полосы, 
изначально ориентиро-
ванной на самолеты  ТУ 
-154,  расширило  модель-
ный ряд самолетов,  кото-
рые могут приземляться  
на  аэродроме.  

В Кузбассе  в настоящее 
время функционирует 
один международный аэ-
ропорт, в Кемерове.

Татьяна 
 МИНЕЕВА.

Собственники много-
квартирных домов 

Новокузнецка обрати-
лись в прокуратуру Но-
воильинского района с 
коллективной жалобой 
о незаконном увеличе-
нии управляющей ком-
панией платы за теку-
щий ремонт их общего 
имущества.

Проверка показала, 
что ООО «Новоильинская 
инженерная компания» 
нарушает жилищное за-
конодательство.  Несмот-
ря на то, что размеры 
обязательных платежей за 
содержание и ремонт об-
щего имущества много-
квартирных домов  по ад-
ресам: Архитекторов, 5, 
Новоселов, 31 и 46, Косы-
гина, 3, Космонавтов, 8, 

были утверждены собс-
твенниками на общих 
собраниях и согласно Жи-
лищному кодексу должны 
быть  приняты к исполне-
нию,  обслуживающая 
организация  производи-
ла начисление платы за 
ремонт общего имущества 
в повышенном размере. 

Д и р е к т о р у  О О О 
«НИК» прокурором райо-
на  было внесено представ-
ление  об устранении на-
рушений, но в назначен-
ный срок они устранены 
не были, о принятых ме-

рах и результатах компа-
ния не сообщила. 

По данным прокурату-
ры Кемеровской области, 
в отношении директора 
ООО «НИК» возбуждено 
дело об административ-
ном правонарушении. 
Постановлением мирово-
го судьи судебного участка 
№ 2 Новоильинского 
района он  признан винов-
ным в невыполнении за-
конных требований про-
курора. Ему назначено 
наказание в виде штрафа.

Мария ДАРСКАЯ.

курьер

 профессия

перспектива

Как варятся кадры
Вчера в Кузбасском техникуме архитектуры, геодезии и строительства  
г. Кемерово выбрали лучших сварщиков области. 

Международному – быть!  
Но в  2014-м

факт

круглый стол

реконструкция 

нарушения

УК не слышит 
собственника

За внучку 
обидно

Из конторы  
в детсад

664 
млн рублей поступило в 
Кузбасс на переселение 
граждан из ветхого и ава-
рийного жилья по догово-
ренности губернатора 
А.Г.Тулеева с министерс-
твом энергетики РФ. 
Эти средства будут рас-
пределены по городам: 
Осинники - 180 млн руб-
лей; Анжеро-Судженск - 
150 млн рублей; Прокопь-
евск - 150 млн рублей; 
Белово - 85 млн рублей;  
Кемерово - 41 млн рублей; 
Ленинск-Кузнецкий - 40 
млн рублей; Калтан - 10 
млн рублей; Березовский 
- 7,5 млн рублей; Кисе-
левск - 500 тыс. рублей. 

цифра 

12 апреля 2012 г.

Как мы уже сообщали, председатель 
правительства  Владимир 
Путин подписал распоряжение 
о придании Новокузнецкому 
аэропорту Спиченково статуса  
международного. 
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Диплом третьей сте-
пени присужден кеме-
ровскому муниципаль-
ному предприятию «Зе-
ленстрой» в конкурсе 
организаций жилищно-
коммунального хозяйс-
тва страны.

Награждение победи-
телей состоится сегодня в 
рамках открывающегося 
в Москве всероссийского 
форума ЖКХ.  Меропри-
ятие проводится ежегод-
но к Дню работников 
торговли, бытового обслу-

живания населения и 
жилищно-коммунально-
го хозяйства. В течение 
двух дней на форуме бу-
дут обсуждаться актуаль-
ные вопросы развития 
жилищно-коммунально-
го хозяйства, проблемы и 
пути их решения. Участ-
ники также смогут посе-
тить отраслевую выставку, 
на которой продемонс-
трируют передовые тех-
нологии и оборудование 
в сфере ЖКХ.

Евгений БЕСЕДИН.

В  Н о в о к у з н е ц к е  
официально зарегист-
рированы десять  горо-
жан с укусами клещей. 

Первый  случай про-
изошел в Новоильинском 
районе. 2 апреля 39-лет-
няя женщина подцепила 
клеща,  отдыхая на лесной 
поляне. Другие пострада-
ли от зловредных членис-
тоногих  тоже во время 
загородных поездок. 

По словам Ирины 
Бондаревой, врача-экс-
перта Роспотребнадзора, 
в Новокузнецке каждый 
год фиксируется до пяти 

тысяч покусанных клеща-
ми, среди них до двадца-
ти-тридцати случаев за-
болевания  клещевым 
энцефалитом. Это коли-
чество почти в два раза 
превышает средние пока-
затели по стране. Пик 
клещевой активности 
приходится на май-нача-
ло июня. 

К слову, клещи про-
снулись не только в Ново-
кузнецке. Сразу три слу-
чая укусов в эти дни заре-
гистрировали медики 
Междуреченска. 

Татьяна ШИПИЛОВА.

Кстати, в этом году парк пополнится тремя новыми 
аттракционами. Один из них, «Свадебная карусель», 

предназначенный для семейного отдыха, уже едет в 
Новокузнецк из Санкт-Петербурга. Кроме того, из Ита-
лии прибудет новый детский паровозик и водный ат-
тракцион под названием «Индейская река». Здесь в 
пластмассовом бассейне вокруг вигвама будут плавать 
настоящие индейские лодки-пироги, перевозя в при-
ключение всех желающих.

Татьяна  ШИПИЛОВА.
Фото  Ярослава Беляева.

Новокузнецк.

Организатором стал 
Центр диагностики и кон-
сультирования г. Кемеро-
во, при поддержке Управ-
ления федеральной служ-
бы по контролю за оборо-
том наркотиков по Кеме-
ровской области.

- Сегодняшнюю ак-
цию мы организовали 
для руководителей во-
лонтерских отрядов «Здо-
ровое поколение». Форум 
проводится для всех во-
лонтерских организаций 
с целью передачи опыта, 
– рассказала организатор 
от школы №54 Наталья 

Владимировна Федотова. 
– Участвовали  около 100 
человек. Опытные волон-
теры поделились с млад-
шими коллегами секре-
тами общения с детьми 
разных возрастных групп, 
объяснили особенности 
их поведения, предложи-
ли определенную такти-
ку общения.

Это вторая подобная 
встреча в нынешнем учеб-
ном году. Школа-форум 
– завершающий этап. 
Летом участники форума 
смогут применить полу-
ченные знания на прак-

тике: в летних лагерях и 
школах. 

Занятия проводили 
специалисты Центра диа-
гностики и консультиро-
вания, представители 
студенческого педагоги-
ческого отряда «Фрегат», 
молодежного объедине-
ния «Отражение», КБРОФ 
«Кузбасс против нарко-
тиков и СПИДа» и волон-
терского объединения 
«Звезда».
Анастасия ПРОКУДИНА,
Мария АРЗАМАСЦЕВА,

студентки КемГУ.

В Киселевский город-
ской суд передано уго-
ловное дело в отноше-
нии членов киселевской 
организованной пре-
ступной группы, в соста-
ве  которой были в ос-
новном выходцы из рес-
публик Северного Кав-
каза. Поэтому в крими-
нальных кругах она 
была известна под назва-
нием «Ингуши».

Эта преступная группа 
действовала с февраля 
2010 года по январь 2011-го 
и специализировалась на 
«крышевании» наркотор-
говли и  крупных вымога-
тельствах. Причем дейс-
твовали они не только в 
Киселевске, но и в сосед-
нем Прокопьевске, Мари-
инске, Промышленновс-
ком районе. Один из «ме-

тодов работы» заключался 
в следующем. Когда «кли-
ент» рэкетиров отказывал-
ся платить «по-хороше-
му», его заставляли под-
писывать фиктивный до-
говор займа. И  если потом 
потерпевший обращался 
за помощью в правоохра-
нительные органы, то ему 
сразу же высылалось пись-
мо с требованием выпла-
ты всей суммы «долга», 
который мог варьировать-
ся от 500 тыс. до 2,5 млн 
рублей.

Как рассказал сотруд-
ник пресс-службы ГУ МВД 
России по Кемеровской 
области Владимир Серге-
ев, в январе 2011 года опе-
ративникам удалось не 
только задержать членов 
группы, но и установить 
факты, когда пострадав-

шие из-за боязни предпо-
читали не обращаться за 
помощью в полицию. К 
сожалению, главарю бан-
ды удалось скрыться, и он 
до сих пор находится в 
федеральном розыске. 

Учитывая важность 
уголовного дела, оно было 
принято к производству 
Главным следственным 
управлением областного 
полицейского главка. Сей-
час дело передано на рас-
смотрение суда. Шесте-
рым участникам группы 
«Ингуши» предъявлены 
обвинения в совершении 
15 преступлений, в том 
числе грабежей, разбоев, 
вымогательств. Им может 
грозить до 15 лет лишения 
свободы. 

Всеволод 
ВЛАДИМИРОВ.

 отдых

К нам едет 
«свадебный 
кортеж»!
На месяц раньше обычного срока  
открыл сезон парк имени Гагарина.  
Уже с прошлых выходных в нем работает 
детский городок с шестью аттракционами.  
А остальные 32 смогут принять посетителей 
уже в конце апреля.

ЖКХ

напасть

акция

криминал

Опыт здоровья
В школе № 54 Кемерова  состоялась школа-форум, приуроченная  
к Всекузбасскому дню здоровья, прошедшему 7 апреля.

«Ингуши»  
дОшлИ дО сУда

Награда  
за благоустройство

Кровососы 
проснулись 

курьер

С 15 апреля  в Кеме-
рове вводится ограни-
ч е н и е  д в и ж е н и я 
транспорта в Сосно-
вый бор. Решение об 
этом принято городс-
кой администрацией. 
В течение месяца, по 
мнению специалис-
тов, будет сохраняться 
высокая пожарная 
опасность. 

Поэтому до середи-
ны мая кемеровчанам 
следует воздержаться 
от проезда в живопис-
ное место на автомоби-
лях. Напоминать об 
этом водителям будут 
дорожные знаки «Въезд 
запрещен». Десяток 
таких знаков на днях 
будет установлен до-
рожниками при въезде 
на территорию Сосно-
вого бора. 

Это мера призвана 
защитить «легкие» на-
шего города от возгора-
ний. Посещать бор мож-
но будет только пешим 
порядком. При этом 
запрещается разводить 
костры и жарить шаш-
лыки в неустановленных 
местах. Ведь даже одна 
искра может обернуться 
трагедией, особенно в 
сухую весеннюю погоду, 
когда под ногами ковер 
из стерни.  

РЕАЛИЗУЕМ
CEMEHHОЙ МАТЕРИАЛ 

СОИ
происхождение – 
Алтайский край,  
Новосибирская  

и Кемеровская области
со склада завода  

по переработке сои
Алтайский край, 

Калманский район, 
с.Новороманово,  
ул. Школьная, 11.

Тел. 8-903-992-5755.
Тел. 8-963-578-7596.

безопасность

Вторая и третья страницы подготовлены  
службой новостей газеты «Кузбасс»  

с использованием сообщений пресс-службы АКО. 
Тел.: 72-67-67, 72-36-45.
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Восход 6.19  Заход 20.13   Долгота дня 13.54

Восход 2.19    Заход 10.02   Посл. четв. 13 апреля

 

Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

Днем переменная об-
лачность, местами не-
большие осадки, ветер 
северо-западный умерен-
ный. Давление будет рас-
ти, влажность существен-
но не изменится. Общий 
уровень загрязнения ат-
мосферы ожидается не-
высокий.

 

13 апреля
Переменная облачность, в отдельных районах не-

большие дожди, ночью с мокрым снегом, ветер северо-
западный 4-9 м/с, местами порывы ночью до 18 м/с, 
днем до 14 м/с. Температура ночью -4° – +1ºС, днем +9° 
– +14ºС.

14 апреля
Переменная облачность, ночью в отдельных райо-

нах небольшие дожди, днем без осадков, ветер северо-
западный 3-8 м/с, местами порывы до 13 м/с. Темпера-
тура ночью -3° – +2ºС, днем +10° – +15ºС.

день ночь
Кемерово +10 – +12 +1 – +3
Новокузнецк +14 – +16 0 – +2
Мариинск +8 – +10 -1 – -3
Юрга +7 – +9 -2 – -4
Л.-Кузнецкий +13 – +15 -1 – -3
Белово +13 – +15 -1 – -3
Междуреченск +16 – +18 -2 – -4
Таштагол +16 – +18 -2 – -4

12 апреля 2012 г.
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ДУМЕНКО.

ТСЖ «Созвездие» реше-
нием жильцов дома по 

улице Мичурина, 55а, об-
разовалось одним из пер-
вых в Кемерове. Вовсе не 
потому, что люди в этом 
доме  живут «продвину-
тые» (профессорско-препо-
давательский состав), кото-
рые понимали преимуще-
ства новой формы управле-
ния домами. Скорее наобо-
рот. Профессорский дом, 
как его называют, ничего не 
понимал в плюсах и мину-
сах ТСЖ. Он доверился 
профессионалу. Жительни-
це этого дома Светлане 
Шестаковой, которая долго 
работала в РЭУ, прошла 
обучение по программе 
подготовки кадров в сфере 
ЖКХ. Она, собственно, осе-

нью 2005 года и рассказала 
жильцам о перспективах 
ТСЖ и смогла убедить, что 
это тот способ управления 
жилым фондом, который и 
подходит 150-квартирному 
дому с менее чем 20-летней 
историей. Естественно, что 
г-жа Шестакова стала пред-
седателем ТСЖ.

О своем выборе не-
сколько лет люди не жале-
ли. Во дворе было чисто, 
делались ремонты в подъ-
ездах, менялись коммуни-
кации в подвале. Все нача-
лось, как многие говорят, 
с грубых ответов на про-
стые вопросы, а порой и 
хамства. Чем дальше, тем 
больше у людей копилось 
недовольство. Потому ста-
ли они задавать вопросы 

не только о том, когда 
слесарь придет чинить 
стояк холодной воды или 
почему видеокамеры в 
подъездах устанавливают-
ся без одобрения жиль-
цов, а посерьезней. Поче-
му, например, правление 
ТСЖ не собирается, как 
положено, почему годо-
вых отчетов на собраниях 
нет? Или вот еще. Прихо-
дят ремонтники в подъезд, 
начинают работу, а потом 
с ними разрывается дого-
вор, и доделывает ремонт 
сын г-жи Шестаковой. 

Дом на Мичурина, 55а, 
хоть и относительно не-
большой, и народ в нем 
живет занятый в основном 
лекциями и научной рабо-
той, все же слухами пол-
нился. Все они про одно. 
Председатель ТСЖ недо-
плачивала за работу при-
влеченным специалистам, 
а часто письменно не 
оформляла договоры об 
оказании различных услуг. 
При этом люди фиксиро-
вали появление у г-жи 
Шестаковой не слишком 
дорогой, но иномарки. В ее 
квартире был сделан ре-
монт. Люди судачили о ее 
собственном бизнесе –  
ателье…

В итоге в 2010 году 
несколько собственников 
квартир инициировали 
собрание, решили пере-
избрать правление, а вме-
сте с ним и председателя. 
Первая попытка не уда-
лась. Но жильцам была 
предоставлена выписка из 
протокола  заседания 
правления «Созвездия» о 
подтверждении полномо-
чий председателя… По-
явились новые вопросы.

Вторая попытка жиль-
цов все же закончилась 
собранием в сентябре 2010 
года. На нем г-же Шестако-
вой было выражено недо-
верие. С тех пор финансо-
во-экономическая сторона 
работы ТСЖ как бы обну-
лилась. По заверению но-
вых членов правления и 
председателя (их избрали 
на том сентябрьском со-
брании), Светлана Шеста-
кова так и не передала дела 
(отчеты, бухгалтерские 
документы и пр.). И, мало 
того, со счета ТСЖ после 
этого собрания она сняла 
100 тыс. рублей. Это, кста-
ти, выяснилось позже, ко-
гда новое правление, пыта-
ясь найти хоть какие-то 
«концы», обратилось в 
банк за выписками об опе-
рациях по счету.

Тактика г-жи Шестако-
вой стала понятна, когда 
суд начал рассмотрение ее 
заявления о признании 
собрания незаконным. Не 
признает председатель 
своего смещения, вот и не 
передает документы. А 
пока суд да дело, сама она 
уже не исполняла свои 
обязанности, все отноше-
ния с дворником, слесарем, 
сантехником, проверяю-
щими организациями (так 
вышло, что к зиме 2010 
года пришло время менять 
счетчики потребления го-
рячей и холодной воды) 
легли на плечи нового 
правления.

На сегодня суд пока на 
стороне Шестаковой, но в 
жизни все дела в других 
руках. Сама же г-жа Ше-
стакова теперь на новой 
работе. Ведает ЖКХ в ад-
министрации Кемеровско-

го района. А еще она су-
дится с ТСЖ на предмет не 
выплаченной ей зарплаты 
за время «отстранения». 
ТСЖ ей отвечает претен-
зиями по долгу за комму-
нальные услуги в сумме 
более 40 тыс. рублей. Вы-
яснилось, что председатель 
их не оплачивала. 

Дела, кстати, ведутся 
неплохо. В подъездах чи-
сто, во дворе – тоже. Зимой 
воевали жильцы с маши-
нами во дворе. Пришлось 
устанавливать временные 
преграды. Проблемы дома 
стандартные – панельные 
швы и кровля. Первые 
надо заделывать, вторую 
– менять. Хотя, как оказа-
лось, во времена Шестако-
вой, на это даже выделя-
лись деньги из городского 
бюджета.

Банковские выписки, 
полученные новым прав-
лением, свидетельствова-
ли, что в 2006 году, напри-
мер, по распоряжению 
главы города в качестве 
субсидии ТСЖ получило 
34,7 тыс. рублей, 17,3 тыс. 
рублей на ремонт межпа-
нельных швов. Еще одна 
сумма – 50 тысяч 78 рублей  
75 копеек  – на эти же цели 
поступала в 2008 году. Да и 
вообще с момента образо-
вания ТСЖ на возмещение 
затрат на капремонт, ре-
монт подъездов средства 
«Созвездие» получало ре-
гулярно. В общей сложно-
сти не менее десятка раз на 
общую сумму свыше 1 млн 
рублей. 

Желание проверить 
выделение этих средств 
самой администрацией 
обернулось ничем. Как 
говорят жильцы-«мичу-

ринцы», в городской адми-
нистрации не нашли под-
тверждающих докумен-
тов…

Признаться, думала, что 
не может быть такого, пока 
не получила ответ уже на 
свой вопрос. В кемеровском 
МБУ УЕЗЖКУ пояснили, 
что ТСЖ «Созвездие» три 
раза и только в 2008 году по 
распоряжению городской 
администрации выделялись 
деньги на ремонт подъез-
дов, межпанельных швов и 
системы отопления. В це-
лом на 875 тыс. 310 рублей 
17 копеек. «Работы по вы-
шеуказанным распоряже-
ниям были выполнены в 
полном объеме, что под-
тверждают акты выполнен-
ных работ по форме КС-2, 
замечания устранялись в 
процессе ремонта. Кон-
троль за проведением работ 
осуществлялся специали-
стами МП г. Кемерово 
«УЕЗЖКУ» – таков был от-
вет. Как же так случилось, 
что 2006-2008 гг. выпали 
из-под контроля этого са-
мого предприятия? Не мог 
же банк невесть с чего офор-
мить платежи ТСЖ от ад-
министрации?

Разница между тем, 
что получено ТСЖ в каче-
стве субсидий, и тем, за что 
оно отчиталось, вроде бы 
небольшая – 125 тыс. руб-
лей. Но это, напомню, 
бюджетные деньги, кото-
рые, как видим из всей 
этой истории, «куда-то 
делись». Ну, или могли 
«куда-то деться». А если 
так, то дело тут не частное, 
не в рамках одного ТСЖ. 
Что нас волнует больше 
всего каждый день? Со-
стояние детей, родителей, 
собственного дома! Как 
минимум по одному пово-
ду после истории с «Со-
звездием» задумаешься. 
Вот и жителям дома 55а по 
ул. Мичурина предстоит 
задуматься в очередной 
раз. О своем доме.

Уважаемые кузбассовцы! 
Ежедневно по телефону 

«прямая линия» вы можете 
обратиться с вопросами к 
руководителям исполни-
тельных органов государ-
ственной власти Кемеров-
ской области, иных органов 
и организаций.

С 16 по 20 апреля 2012 
года с 15.00 до 17.00 вас 
ждут:

16 апреля - Волчек Вла-
димир Алексеевич, заме-
ститель губернатора Кеме-
ровской области по вопро-

сам образования, культуры 
и спорта, тел. 58-48-62;

17 апреля - Вашлаева 
Нина Юрьевна, замести-
тель губернатора Кемеров-
ской области по природ-
ным ресурсам и экологии, 
тел. 36-50-39;

18 апреля - Остердаг 
Галина Васильевна, на-
чальник департамента со-
циальной защиты населе-
ния Кемеровской области, 
тел. 75-85-85;

19 апреля - Зауэрвайн 
Лариса Теодоровна, на-

чальник департамента куль-
туры и национальной поли-
тики Кемеровской области, 
тел. 36-33-42;

20 апреля - Исламов 
Дмитрий Викторович, 
заместитель губернатора 
Кемеровской области по 
экономике и регионально-
му развитию, тел. 58-51-71.

Ежедневно, кроме суб-
боты и воскресенья, с 8.30 до 
17.30 работает телефон об-
ращений к губернатору 
Кемеровской области –  
58-41-97.

Назад, в ЖЭК?

12 апреля 2012 г.

На этой неделе кемеровчане, 
проживающие в доме №55а по улице 
Мичурина, начали готовить общее 
собрание. В повестке дня, без особого 
преувеличения, вопрос судьбоносный: 
быть или не быть здесь товариществу 
собственников жилья (ТСЖ)? Спустя 
более шести лет с момента образования 
ТСЖ жильцы этого дома стали 
поговаривать о возвращении в прежнюю 
ЖЭК (ныне уже управляющая компания 
соседних многоэтажек). Причина 
тому не разочарование в альтернативе 
привычным жилконторам.  
Не тот человек всем тут рулил, 
утверждают жильцы. И все бы можно было 
свести к обычному «человеческому 
фактору», если бы не одно 
обстоятельство. От того, что происходило 
в ТСЖ на Мичурина, 55а, похоже, 
пострадали все кемеровчане.

Болезни глаз - не приговор!

ПОДАРИТЕ СЕБЕ СЧАСТЬЕ ВИДЕТЬ МИР!

Одно из перспективных направлений 
лечения  глазных заболеваний – кван-
товая терапия, а именно  использование 
«Очков профессора Панкова».

Это медицинский офтальмологический прибор, предназначен-
ный для лечения и профилактики катаракты, глаукомы, близоруко-
сти, дальнозоркости, дистрофии сетчатки, атрофии зрительного 
нерва, компьютерного синдрома и других заболеваний глаз. В ос-
нове лечения лежит квантовая рефлексотерапия. Воздействие на 
сетчатку глаза, на зрительный анализатор происходит с помощью 
четко выверенной цветоимпульсной терапии. Лечение прибором 
занимает всего десять минут в день, подходит практически всем - от 
трехлетних детей до пожилых людей.

Кроме того, «Очки профессора Панкова» помогают в комплекс-
ном лечении заболеваний всего организма, таких как гипертония, 
сахарный диабет, заболевания нервной и пищеварительной систем, 
опорно-двигательного аппарата и т .д. Это так называемая иридо-
терапия – воздействие на человека цветовыми импульсами через 
радужную оболочку глаза. Вы лечите глаза, а пользу получает весь 
организм!

О ВОзмОжных ПрОтиВОПОКазаниях ПрОКОнсуЛьтируйтесь сО сПециаЛистОм.
регистрационное удостоверение минздрава Фср2008/03904 от 29.12.2008 г. ОГрн № 307183211000023 от 20.04.2007 г. товар сертифицирован. на правах рекламы.

По многочисленным просьбам 
«Очки профессора Панкова» 
вновь будут представлены  

в г. Кемерово
Получить подробную 

консультацию специалиста, 
бесплатно испытать  

действие прибора на себе  
и приобрести его  

по цене 6900р. вы можете  
у представителя компании 

«Панков - медикл»  
на выставке – продаже, 

которая пройдёт 19 апреля  
по адресу: ул. Рукавишникова, 

д.15,  Дворец молодёжи,  
с 10 до 12.00

Каждому покупателю  
прибора —  подарок!  

Пенсионерам — скидка!

 Открыта подписка
на 2-е полугодие 2012 года

на газету «Кузбасс»
и другие газеты и журналы  
в  почтовых  отделениях  
на любой адрес Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

Подписку можно оформить 
по  Вашему  адресу,

«до  востребования»,  
«до  двери  квартиры»,

«до  рабочего  кабинета».
О фактах отказа  

срочно сообщайте  
по телефону

начальнику почтамта или  
по тел. 58-34-00 (Кемерово).

к власти с вопросом
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адреса внимания

ООО «Водоснабжение» 
решило высказать свою 
позицию по данному во-
просу. Уже год  ведется 
перманентная «война» 
между властями города 
Белово и ООО «Водоснаб-
жение». Со своей стороны, 
руководство ООО «Водо-
снабжение» выражает 
крайнюю озабоченность 
наличием бесхозных сетей 
на территории города и 
прилегающих поселков. 
Отметим, что проблема 
сетей, оставшихся без хо-
зяина, появилась уже дав-
но, как наследство от раз-
валившегося советского 
строя: обанкротившиеся 
предприятия, не выдер-
жавшие рыночной конку-
ренции, на чьем балансе 
ранее находились сети, 
поспешили вывести их из 
своих активов. В результа-
те без хозяйского надзора 
остались километры водо-
проводных сетей. Ответ-
ственность за их беспере-
бойную работу нести ста-
ло некому. Между тем в 
экстремальных ситуациях 

в ответ на критику

Перманентная война –  
4 апреля 2012 года  
в газете «Кузбасс»,  
в рубрике  
«Как стало 
известно…»,  
была опубликована 
статья «Перестали 
доверять» - о том, как 
депутаты Беловского 
городского Совета 
на очередной сессии 
выразили недоверие 
прокуратуре города. 
В статье,  
в частности, 
написано: 
«Местные власти 
не раз требовали 
от прокуратуры 
обратиться в суд  
и обязать 
руководство  
ООО 
«Водоснабжение» 
устранить 
многочисленные 
порывы  
на водоводах. 
Жителям частного 
сектора приходится 
месяцами жить  
без воды», - говорит 
председатель 
Беловского 
городского Совета 
Наталья Данилкина.

кто виноват, 
что делать?

именно такие сети, чаще 
всего изношенные на 
100%, выходят из строя, 
становятся источником 
аварий, являются причи-
ной снижения качества 
питьевой воды, что немуд-
рено - ведь возраст этих 
водопроводов достигает 
порой более 50 лет.

Точное количество бес-
хозных сетей водоснабже-
ния в городе не установле-
но как раз потому, что они 
– бесхозные, за них никто 
не отчитывается и никто 
их не обслуживает. Ори-
ентировочная протяжен-
ность бесхозных сетей – 
более 250 км. Обслужива-
ние такого количества 
коммуникаций требует 
немалых финансовых вло-
жений, однако в тариф на 
холодную воду эти затра-
ты включить невозможно, 
так как в соответствии с 
действующим законода-
тельством в расчет вклю-
чаются только экономиче-
ски обоснованные расхо-
ды. При возникновении 
аварийных ситуаций на 

таких объектах ООО «Во-
доснабжение» просто вы-
нуждено проводить ре-
монтные работы за свой 
счет, так как город их себе 
на баланс так и не принял, 
с целью снижения утечек 
воды и экономии затрат 
на её подъем, где более 
30% составляет электро-
энергия.

Большинство жалоб на 
ООО «Водоснабжение» 
возникает как раз от жи-
телей, на территории про-
живания которых залега-
ют бесхозяйные ветхие 
водопроводы. Сегодня 
ООО «Водоснабжение» 
переживает непростые 
времена. В его адрес зву-
чит необоснованная кри-
тика, без учета хороших 
дел и достижений для 
нужд родного города и его 
коммунальной инфра-
структуры. Например, ни 
для кого не секрет, что до 
2011 года в Белове остро 
стоял вопрос качества 
воды: превышение по та-
ким параметрам, как мут-
ность, цветность и железо, 

наблюдалось практически 
на всех территориях горо-
да – вода по этим пара-
метрам не соответствовала 
санитарным нормам. В 
отношении этой пробле-
мы, которая десятилетия-
ми висела над городом, 
решение было только 
одно – потратить сотни 
миллионов рублей на 
строительство станции 
обезжелезивания. Мы на-
шли альтернативу много-
миллионным бюджетным 
затратам, изменив техно-
логию водоподготовки и 
применив в процессе ме-
нее токсичный и более 
результативный реагент 
под торговой маркой 
«Биопаг», в результате 
проблема качества воды 
была решена. Лаборатор-
ные исследования доказы-
вают нормативное содер-
жание железа, также в 
норме мутность и цвет-
ность воды. На единичные 
жалобы по качеству воды 
специалисты ООО «Водо-
снабжение» реагируют 
очень быстро – выезжают 
на место, берут пробы, 
разбирают ситуацию и 
устраняют недостатки. За 
2011 год силами коллекти-
ва ООО «Водоснабжение» 
заменено 33 км водопро-
водов, устранено 3323 ава-

рии: это 1382 порыва 
водопровода, 1218 уте-
чек, 723 случая – ремонт-
ных работ на водораз-
борных колонках. Обра-
щаем особое внимание 
на то, что в 2006 году 
было заменено 13 км 
ветхих сетей, в 2010-м –  
20 км, а по итогам 2011 
года рекордная цифра – 
почти 33 км. Это резуль-
тат того, что на протяже-
нии всей своей деятель-
ности предприятие еже-
годно вкладывало в рас-
ширение своей матери-
альной базы немалые 
средства. Приобретено 
дорогостоящее француз-
ское сварочное оборудо-
вание; 16 единиц автомо-
бильной и спецтехники; 
установка по бестран-
шейной прокладке тру-
бопроводов «ТЕРРА», 
благодаря которой в 2011 
году заменили более 7 км 
и произвели ряд других 
важных работ.

ООО «Водоснабже-
ние» считается стабиль-
ной и динамично разви-
вающейся  организацией 
со своими недостатками 
и достижениями, кото-
рые есть у каждого, кто 
работает в такой непро-
стой сфере, как ЖКХ. 
Что будет дальше? Вре-
мя покажет.

Пресс-служба  
ООО 

«Водоснабжение».
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«прямая линия»

(– Добрый день! Герман 
Васильевич? Это мама 
призывника из города Бе-
резовский звонит. Скажи-
те, пожалуйста, а куда 
призывают служить на-
ших сыновей? 

– Наши призывники 
направляются служить по 
всей России – от Калинин-
града до Владивостока.

– А поближе к дому 
никак нельзя? Он человек 
семейный, ребенку 3 годи-
ка…

– Если у призывника 
есть малолетние дети, роди-
тели пенсионеры или инва-
лиды, то он имеет право на 
службу поближе к Кеме-
ровской области. Напри-
мер, в Новосибирской об-
ласти, в Томской области, 
Алтайском и Красноярском 
краях. Есть вероятность, что 
его могут оставить служить 
в Кузбассе – в мотострел-
ковом соединении в Юрге. 
В прошлый, осенний при-
зыв туда отправились око-
ло 200 кузбасских юношей 
– это примерно 7 процен-
тов от общего числа при-
зывников.
(– Здравствуйте, меня 
зовут Раиса Семеновна, я 
из Юрги. У меня два вну-
ка-близнеца учатся в гим-
назии, 18 мая им исполня-
ется 18 лет. Они хотят 
поступать в институт. 
Будет ли им предостав-
лена отсрочка?

–В соответствии с поста-
новлением правительства, 
если юноша положительно 
сдает Единый госэкзамен, 
то до 1 октября ему предо-
ставляется отсрочка для 
поступления в вуз. 
(– Здравствуйте, это 
из Юрги звонят. У меня 
внук учится в 11-м классе, 
после окончания школы 
хочет продолжить свое 
обучение в вузе. Чтобы 
внуку предоставили от-
срочку и не призвали в 
армию, нужно ли писать 
заявление в военкомат?

– По окончании шко-
лы ему необходимо пред-
ставить в призывную ко-
миссию по месту житель-
ства сведения о сдаче ЕГЭ 
и копию аттестата об 

Весенний призыв: 
кто? где? куда?

В редакции 
газеты «Кузбасс» 
состоялась 
телефонная 
«прямая линия», 
посвященная 
весеннему 
призыву  
на военную 
службу.  
На вопросы 
наших читателей 
отвечали военный 
комиссар 
Кемеровской 
области  
Герман ВоробьеВ, 
начальник 
отдела призыва 
областного 
военкомата 
Андрей 
МАрьяНоВсКий, 
председатель 
военно-врачебной 
комиссии  
сергей ЗыКоВ.

окончании средней школы. 
При успешной сдаче ЕГЭ 
ему будет предоставлена 
отсрочка до 1 октября для 
поступления в вуз. А в слу-
чае поступления вашему 
внуку положена отсрочка 
на все время учебы в вузе. 
(– Добрый день! Это из 
Новокузнецка звонят. 
Меня зовут Татьяна Семе-
новна. У меня сын в этом 
году оканчивает учебу в 
институте, получит дип-
лом специалиста по про-
мышленной электронике. 
Скажите, пожалуйста, 
наших кузбасских детей 
отправляют служить в 
войска ПВО на северо-за-
пад России – например, в 
Калининград, Мурманск, 
Архангельск?

– Места службы наших 
призывников – от Кали-
нинграда до Владивостока. 
Другое дело, имеется ли 
возможность направить его 
именно в те места, о кото-
рых вы говорите. В любом 
случае на призывной ко-
миссии ему нужно обра-
титься с просьбой, чтобы 
его направили служить по 
его специальности. Специ-
альность у вашего сына 
довольно дефицитная, и 
приоритет может быть ему 
предоставлен, тем более 
что у него будет высшее 
образование.

Что касается конкрет-
ных войск, то многое зави-
сит от состояния здоро-
вья.

Я бы рекомендовал ва-
шему сыну вначале пойти 
в учебные части. Там он 
прослужит три-четыре 
месяца, дополнительно 
получит воинскую специ-
альность, а потом его на-
правят для дальнейшей 
службы. Его могут оставить 
в нашем Центральном во-
енном округе либо напра-
вить в Западный военный 
округ. 

– А в Интернете есть 
сайт, где можно посмот-
реть, какие рода войск во-
обще существуют в нашей 
армии?

– Конечно, есть. Это 
официальный сайт Мини-
стерства обороны. Там пол-
но рассказывается обо всех 

родах войск, имеются фо-
тографии о службе и быте 
военнослужащих. Найти 
этот сайт можно с помо-
щью любой поисковой си-
стемы.
(– Алло, здравствуйте! 
Это из Кемерова беспоко-
ят. Меня зовут Вадим, мне 
18 лет. По своим убеждени-
ям я хочу пойти на аль-
тернативную службу. Кем 
меня могут туда взять? 

– Выбор службы – воен-
ная по призыву или альтер-
нативная гражданская – это 
ваше законное право. Срок 
альтернативной службы в 
1,75 раза превышает срок, 
установленный федераль-
ным законодательством 
службы по призыву, и со-
ставляет 21 месяц. Места 
такой службы и специаль-
ности, которые на нее тре-
буются, определяются не 
Министерством обороны, а 
Минздравсоцразвития. 

Весной 2011 года на аль-
тернативную гражданскую 
службу из Кемеровской 
области было направлено 
всего 12 человек. Они стали 
почтальонами, санитара-
ми, подсобными рабочи-
ми, кочегарами, стирают и 
ремонтируют спецодежду. 
Осенью прошлого года на 
нее пошли 16 человек из 
Кузбасса. Виды предостав-
ленных им работ примерно 
такие же. Как видите, все 
эти специальности связаны 
с малоквалифицирован-
ным тяжелым трудом, на 
который из-за низкой зар-
платы мало кто соглашает-
ся. Причем далеко не факт, 
что вам придется прохо-
дить альтернативную служ-
бу в вашем родном городе, 
а не где-нибудь в другом 
регионе.

Что касается весеннего 
призыва 2012 года, то прой-
ти альтернативную службу 
изъявили желание 13 чело-
век. Так что о ее популяр-
ности судите сами. В любом 
случае вам необходимо 
обратиться в призывную 
комиссию по месту жи-
тельства. 
( – Герман Васильевич? 
Здравствуйте. Меня зовут 
Олег. Год назад у меня была 

язва 12-перстной кишки, 
на год дали отсрочку от 
армии. Потом дважды 
было подозрение на крово-
течение, приезжала «ско-
рая», увезла в больницу. В 
начале апреля поставили 
диагноз: рубцовая дефор-
мация. Сейчас мне соби-
раться в армию с таким 
диагнозом?

– На основании меди-
цинского обследования 
будет вынесено заключение 
о пригодности вас к воен-
ной службе. В прошлый 
раз вас не освобождали от 
службы в Вооруженных 
силах? 

– Нет, была только 
предоставлена отсроч-
ка…

– Тогда тем более, Олег. 
Нужно пройти медкомис-
сию, куда необходимо 
представить все документы, 
в том числе по вызовам 
«скорой помощи», амбула-
торные карты. Вам на руки 
дадут акт исследования 
состояния здоровья, кото-
рый нужно будет запол-
нить в больнице, где вы 
лечились и наблюдались. 
Если дело обстоит именно 
так, как вы рассказали, то, 
скорее всего, вы будете 
признаны ограниченно 
годным к военной службе. 
То есть вы будете не годным 
для призыва на военную 
службу по призыву, но ос-
таетесь в запасе. Еще раз 
повторю: окончательное 
решение за призывной 
комиссией. Это юридиче-
ский орган, который может 
выносить решение.
(– Добрый день, это Вла-
димир из Кемерова звонит. 
Мне 24 года, окончил уни-
верситет, сейчас служу в 
полиции. Могут ли меня 
призвать в армию?

– Отсрочка предостав-
ляется только в том случае, 
если вы окончили про-
фильное учебное заведе-
ние, то есть, например, 
высшую школу милиции. 
Так что, по существующему 
законодательству, даже 
если служите в полиции, 
вы все равно подлежите 
призыву в армию. А каково 
ваше семейное положение? 
Есть ли у вас дети?

– Я женат, у нас двое 
маленьких детей – девочке 
три годика, сынишке – пол-
тора…

– Тогда это совершенно 
другая картина. При нали-
чии двух детей вы имеете 
право на отсрочку от при-
зыва. Для этого вам необхо-
димо представить докумен-
ты о рождении детей на 
призывную комиссию.
(– Здравствуйте! Меня 
зовут Александр. Нашей 
дочери два годика. Сейчас 
жена снова беременна, и 
примерно через месяц у нас 
должен появиться еще один 
малыш. Меня могут при-

звать этой весной в ар-
мию?

– Согласно подпункту 
«и» статьи 24-й Федерально-
го закона «О воинской обя-
занности и военной службе», 
отсрочка от призыва предо-
ставляется гражданам, у 
которых уже есть ребенок и 
срок беременности жены 
составляет не менее 26 не-
дель. У вашей супруги, как я 
понял, больше?

–Да.
–Тогда по закону вам 

положена отсрочка…
(– Из Новокузнецка зво-
нят. Добрый день! Моему 
старшему внуку 17 лет, 
через год ему идти в ар-
мию. Он хочет попасть 
служить в Президентский 
полк. Кого туда берут?

– Президентский полк, 
который многие люди еще 
называют Кремлевским, под-
чиняется непосредственно 
Федеральной службе охраны 
Российской Федерации. На 
службу в него ребят из Куз-
басса направляют только в 
весенний призыв. Отбор 
очень жесткий. Кроме годно-
сти по состоянию здоровья, 
хорошего физического раз-
вития и высоких моральных 
качеств, роста не ниже 175 
сантиметров, от кандидатов 
обязательно требуется нали-
чие среднего или профессио-
нального образования, хоро-
шее знание русского языка. 
Служить туда не берут тех, у 
кого есть дефекты речи, лица, 
кистей рук, татуировки.

Весной 2011 года после 
жесткого отсева из 60 пред-
варительно отобранных 
кандидатов осталось лишь 
38. Но из них в Москву по-
ехали лишь 20. Окончатель-
ный отбор проводили 
представители самого Пре-
зидентского полка, кото-
рые для этого специально 
приезжали в Кемерово.

(– Здравствуйте! Это 
мама призывника из Тису-
ля. Сын сказал, что их 
вначале повезут на сбор-
ный пункт в Кемерово и 
лишь потом отправят в 
армию. А сколько они 
пробудут на этом при-
зывном пункте? Нор-
мальные ли там условия? 
Много ли нужно продук-
тов давать с собой сыну 
в дорогу?

– Действительно, все 
призывники вначале при-
бывают на областной 
сборный пункт. Он нахо-
дится в Рудничном районе 
города Кемерово, практи-
чески напротив кардио-
центра. Здесь ребята про-
будут вплоть до своей от-
правки в те войсковые 
части, где им потом пред-
стоит проходить службу. 
На сборном пункте они 
обязательно проходят 
медкомиссию, сдают на 
хранение личные вещи, 
мы их распределяем по 
командам, с ними работа-
ют представители воин-
ских частей, перед буду-
щими воинами выступа-
ют ветераны Вооружен-
ных сил. Ребят переодева-
ют в военную форму, 
проводятся дополнитель-
ные проверки и уточне-
ния. Перед отправкой к 
месту службы юношей 
обязательно напутствует 
и благословляет право-
славный священник.

Для всех призывников 
на областном сборном 
пункте предусмотрены 
все необходимые бытовые 
условия и трехразовое 
горячее питание в столо-
вой по нормам армейско-
го довольствия. Так что не 
волнуйтесь: условия там 
нормальные, и голодны-
ми ваших детей мы нико-
гда не оставим.

Из дома же продукты 
нужно брать только на 
один-два приема пищи, 
потому что потом всех 
призывников ставят на 
довольствие.

Фото  
Кирилла Кухмаря.

В военном комиссариате Кемеровской области 
работают телефоны «горячей линии»,  

по которым компетентно ответят  
на все интересующие вопросы,  

связанные с призывом на военную службу:
(3842)-38-88-29 (военный комиссар  

Воробьев Герман Васильевич);
(3842)-34-29-67 (начальник отдела призыва  

Марьяновский Андрей Юрьевич);
(3842)-34-16-73 (председатель военно-врачебной 

комиссии Зыков сергей иванович).
Кроме того, на период весеннего призыва  

действует консультационный пункт  
и в органах военной прокуратуры:

военная прокуратура Юргинского гарнизона:
(38451)-5-50-47 (военный прокурор  

Шапанов Александр Владимирович).
(38451)-5-50-79 (зам. военного прокурора  

Шульдяков Владимир Николаевич).
(3842)-28-02-66 (зам. военного прокурора  

в г. Кемерово Валеулов Александр Алексеевич).
Комитет солдатских матерей: 8-950-274-3069  

(Зюлина Валентина Николаевна).

кстати

Подготовил
Дмитрий  

ТоЛКоВЦеВ.

слева направо: Герман Воробьев, Андрей Марьяновский, 
сергей Зыков.
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Как подрастут  
доходы  
пенсионеров

 2012 год обещает заметные перемены  
в пенсионном обеспечении.  
Помимо привычных уже индексаций 
пенсии люди будут ждать выплат 
пенсионных накоплений, изменения 
размера шахтерских доплат  
и многого другого. А пока кузбассовцы, 
как показал разговор по «прямой линии» 
с Ольгой ФАлАлеевОй, заместителем 
управляющего отделением ПФР  
по Кемеровской области,  
слабо представляют, как это будет  
на самом деле.

Записала
елена 
ЩеРБАКОвА.

об апрельской 
индексации
(– У меня трудовая пен-
сия по инвалидности, мне 
56 лет. Слышал про индек-
сацию…

О.Ф.: – Да, все трудовые 
пенсии – по старости, по 
инвалидности и по потере 
кормильца – с апреля про-
индексированы на 3,41%.

– А я думал, что на 
12%.

ОФ.: – Это социальные 
пенсии повысили сразу на 
14,1%, так как этот вид пен-
сий индексируют в 2012 
году впервые. А у вас, у кого 
трудовые пенсии, уже было 
повышение в феврале. А 
еще сейчас проиндексиро-
вали ЕДВ – на 6%. Вам как 
федеральному льготнику 
– инвалиду тоже увеличи-
ли ЕДВ и компенсацию за 
набор социальных услуг.

(– Вчера принесли пен-
сию: за апрель у меня уве-
личение 305 руб. А компен-
сацию за ЖКХ, наоборот, 
убавили, теперь это 337 
рублей. Получается, мой 
доход стал меньше на 32 
рубля? Я из числа реабили-
тированных.

О.Ф.: – Вопросы ком-
пенсации за ЖКХ относят-
ся к компетенции органов 
социальной защиты насе-
ления. Вы региональный 
льготник и получаете ком-
пенсацию не через ПФР, а 
через соцзащиту. Если бы 
вы были федеральной 
льготницей, то в апреле 
увидели бы повышенный 
размер ЕДВ и «соцпакета» 
(компенсация за лекарства, 
санаторно-курортное лече-
ние и проезд на пригород-
ной электричке).
(– По поводу социаль-
ной пенсии. Объясните, 
что это за федеральная 
социальная доплата к 
пенсии такая странная. 
У меня пенсия за апрель 
была 3500 рублей. Сейчас 
на 14% увеличили, и полу-
чилось 3993 рубля. Я не 
работаю. Поэтому с уче-
том социальной доплаты 
у меня в марте на руки 
было 4563 рубля. Но и в 
апреле столько же – 4563! 
А где повышение?

– Повышение есть толь-
ко вашей пенсии – до 3993 
рублей. А федеральная со-
циальная доплата варьиру-
ется в зависимости от того, 
сколько вам необходимо 
доплатить до прожиточно-
го минимума. Поскольку и 
после апрельской индекса-
ции ваша пенсия осталась 
низкой, не выше 4563 руб-
лей (то есть минимума), то 
вы повышения и не почувс-
твовали.

К сожалению, таких, 
как вы, у кого фактические 
деньги из ПФР остались на 
том же уровне, сейчас в 
Кузбассе еще 11 тысяч че-
ловек. Но радует то, что в 
целом число получателей 
социальных федеральных 
доплат сократилось (до 
апреля их было 51 тыс. че-
ловек). Значит, социальные 
пенсии у многих людей 

выросли все-таки более 
заметно.

(– Мы с мужем пенсионе-
ры. Слышала, что сейчас 
одному из супругов делают 
доплату к пенсии, если у 
другого супруга пенсия на-
много больше.

О.Ф.: – А какая пенсия 
у вас и мужа?

– У меня около 10 ты-
сяч, у него 8 тысяч, но он 
работает.

О.Ф.: – В вашем случае 
доплаты не будет, так как 
особой разницы в размере 
ваших пенсий нет. Поэто-
му нельзя считать, что один 
из вас на иждивении у дру-
гого.

Доплату могут назна-
чить лишь при большой 
разнице в доходах супру-
гов. Или один из супругов 
является инвалидом и нуж-
дается в дорогостоящем 
лечении (это решает ко-
миссия на основании доку-
ментов).

– У нас разница в пенси-
онных доходах 1500 рублей, 
но ведь супруг работает. 
Поэтому разница боль-
ше.

О.Ф.: – Но у того и дру-
гого пенсия средняя по 
Кузбассу. Вот если бы ниже 
прожиточного минимума 
хотя бы у одного…

От автора: – Тогда 
какая разница в размерах 
пенсий позволит одному из 
супругов претендовать на 
доплату?

О.Ф.: – Тут надо смот-
реть по совокупности доку-
ментов. Если у одного 20 
тысяч пенсии, у другого 8 
тысяч, можно претендовать 
на рассмотрение комисси-
ей вопроса о доплате. Но 
нет гарантии, что точно 
установят эту доплату.

От автора: – А если 
доход у супругов одинако-
вый, но один из них инвалид 
и нуждается в дорогосто-
ящем лечении?

О.Ф.: – Вполне возмож-
на доплата – фиксирован-
ный базовый размер пен-
сии будет увеличен на 1092 
рубля к пенсии того, у кого 
на иждивении больной 
супруг.

о перерасчете 
пенсии 
работающим
( – В марте прошлого 
года я оформила пенсию. В 
этом году надо подавать 
заявление на перерасчет 
пенсии? Я еще работаю.

О.Ф.: – Нет, не надо за-
явлений. С 1 августа всем 
работающим пенсионерам 
в Пенсионном фонде сдела-
ют перерасчет автомати-
чески. И не важно, впервые 
вам будут делать перерас-
чет или нет.

От автора: – А на-
сколько «подрастают» 
пенсии работающих?

О.Ф.: – В прошлом году 
среднее увеличение было 
на 143 рубля. В нынешнем 
ждем тот же результат – 
130-145 рублей.

От автора: – Рекорд-
ные увеличения были?

О.Ф.: – В 2007 году было 
8 тысяч рублей. Но это 
единичный случай. Макси-
мальный перерасчет обыч-
но в пределах 1-2 тысяч 
рублей.

о шахтерских 
пенсиях
(– А мой муж, бывший 
шахтер, что получит?

О.Ф.: – Перерасчет до-
плат шахтерам-пенсионе-
рам проводится раз в три 
месяца – с февраля, мая, 
августа и ноября. Послед-
ний был с 1 февраля. Сред-
ний размер доплаты – 2179 
рублей, максимальный – 
4245 рублей.

– С 1 мая что изменит-
ся?

О.Ф.: – Все зависит от 
поступления взносов. Как 
изменится размер доплаты 
на этот раз, будет известно в 
конце апреля. Но скажу так: 
уже трижды доплаты пере-
считывали, и, как правило,  
они подрастали: в мае 2011 
года средний размер был 
1291 рубль, в августе – 2063 
рубля, с ноября – 2061 рубль, 
с февраля 2012 года – 2179 
рублей.

о выплате 
пенсионных 
накоплений  
с 1 июля
( – Мне 55 лет, иду на 
пенсию. Мне накопитель-
ная часть пенсии будет 
установлена?

О.Ф.: – Это зависит от 
того, работали ли вы в пе-
риод с 2002-го по 2004 год.

– Да, работала.
О.Ф.: – Значит, накоп-

ления есть. Обратитесь 
после 1 июля (с этого вре-
мени начнут выплачивать 
накопления) в управление 
ПФР. У вас будет единовре-
менная выплата накопле-
ний, раз вы не участвовали 
в программе софинансиро-
вания пенсий.

– Нет, не участвовала. 
А муж с 1954 года рождения 
тоже имеет накопитель-
ную часть?

О.Ф.: – Тоже. Но не-
большую сумму и тоже 
п о л у ч и т  в с ю  с р а з у .  
Принцип таков: если на-
копления составляют ме-
нее 5% от общего размера 
пенсии, то их выплачивают 
единовременно.

От автора: – А если, 
допустим, в накопитель-
ной части 10 тыс. руб-
лей?

О.Ф.: – Сравниваем: эти 
10 тысяч лежат на счете, и 
сама пенсия составляет 
9500. 10 тысяч делим на 228 
(ожидаемый период вы-

платы) – получим 43 рубля 
накопительной части. А 5% 
от 9500 рублей всей пенсии 
составляют 475 рублей. 
Стало быть, 43 рубля мень-
ше 5% всей пенсии. И нет 
смысла выплачивать 10 
тысяч годами. Поэтому с 1 
июля человеку вместе с 
пенсией выплатят едино-
временно и эти деньги.

От автора: – А как это 
вы определяете, у кого 
есть накопительная 
часть, а у кого ее нет?

О.Ф.: – Накопительная 
часть пенсии изначально 
формировалась с 2002-го 
по 2004 год у женщин 
1957-1966 годов рождения, 
а также мужчин 1953 -1966 
годов рождения при усло-
вии, что их работодатель 
отчислял за них страховые 
взносы. Сейчас накопи-
тельная часть приращива-
ется за счет взносов только 
у граждан 1967 года рож-
дения и моложе. Правда, 
есть еще возможность 
пополнить накопления за 
счет программы государс-
твенного софинансирова-
ния пенсий и перечисле-
ния средств материнского 
капитала (для женщин).

(– Я похоронила мужа в 
марте, ему было 77 лет. 
Мне по наследству что-то 
причитается?

О.Ф.: – Увы, нет. Насле-
дуется только накопитель-
ная часть пенсии, а у ваше-
го мужа была только стра-
ховая часть. Эта часть не 
наследуется.

– Но ему присылали 
письма из Пенсионного 
фонда, где были указаны 
отчисления на его пенсию.

О.Ф.: – В письмах были 
указаны страховые взносы. 
С учетом этих взносов ему 
начислили пенсию, и он 
жил на нее. Если муж не 
участвовал в свои 77 лет в 
государственной програм-
ме софинансирования, то 
накоплений нет.

(– Я работающая пенси-
онерка, участвую в про-
грамме софинансирования 
пенсий. В этом году будут 
выплаты? Все сразу или 
как?

О.Ф.:– Это как вы поже-
лаете. С 1 июля можно 
выбрать три вида выплат:1). 
единовременную, если раз-
мер накоплений ниже 5% 
всей пенсии. 2). срочную 
выплату – на срок не менее 
чем 10 лет. 3). пожизнен-
ную. 

– Если остановлюсь на 
двух последних вариантах, 
то мне выплачивать еже-
месячно будут в каком 
размере? Учитывают воз-
раст дожития?

О.Ф.: – Всю сумму де-
лят на ожидаемый период 
выплат. В настоящем году 
для срочной выплаты этот 
период установлен в 216 
месяцев, а если позже че-
ловек потребует выпла-
тить его накопления, то 
сумму разделят на 228 ме-
сяцев. С 2014 года период 
выплаты будут ежегодно 
пересматривать.

От автора: – Срочную 
пенсионную выплату мо-
гут получить все, у кого 
пенсионных накоплений 
больше 5% всей пенсии?

О.Ф.: – Нет, принцип 
другой. Такое право лишь 
у тех, кто участвует в про-
грамме государственного 
софинансирования пен-
сий, кто имеет доходы от 
инвестирования своих пен-
сионных накоплений и 
направил средства мате-
ринского капитала на эти 
цели.

(– Я работающая пенси-
онерка, мне 60 лет. С 2009 
года участвую в программе 
софинансирования пенсий. 
Скажите, мне еще платить 
в эту программу надо или 
уже в этом году можно 
прервать ее и воспользо-
ваться накопленной сум-
мой?

О.Ф.: - Как захотите. 
Можете и воспользоваться 
накопленными деньгами. 
Вовсе не обязательно отчис-
лять все 10 лет. Если на 1 
июля у вас взносы есть в 
накопительной части, то по 
вашему заявлению вам и 
начнут перечислять эти 
деньги вместе с основной 
пенсией. А о расчете еже-
месячной выплаты уже 
было сказано.

о выплате  
за уход
(– Скажите, эта выпла-
та с апреля не увеличи-
лась? 

О.Ф.: – Нет, она не про-
индексирована. Компенса-
ционную выплату за уход 
за инвалидом первой груп-
пы или 80-летним челове-
ком индексируют отде-
льным постановлением. 
Когда это будет, мне неиз-
вестно. В данный момент 
ее размер 1560 рублей к 
пенсии того пенсионера, 
за которым ухаживают.

– А моему отцу в мае 
будет 80 лет. И он уже 
инвалид первой группы. 
Ему должны опять в мае 
увеличить в два раза ба-
зовый размер пенсии? 
Надо идти в Пенсионный 
фонд?

О.Ф.: - Нет, уже не уве-
личат, так как увеличение 
базового размера у него 
уже было – при установле-
нии инвалидности. А пра-
во на двойной размер ба-
зовой части дается лишь 
один раз. Так что никуда 
идти не надо.
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Стратегия 
развития 

По данным департа-
мента угольной промыш-
ленности и энергетики 
администрации Кемеров-
ской области, с 2001 года 
в Кузбассе построено 15 
обогатительных фабрик 
общей мощностью более 
52,5 миллиона тонн, а на 
следующие шесть лет в 
планах строительство еще 
20 фабрик с переработкой 
б о л е е  9 0  м и л л и о н о в 
тонн.

Одна из наиболее ди-
намичных, развивающих-
ся компаний, серьезно 
занимающаяся углеобога-
щ е н и е м ,  –  О А О  « Х К 
«СДС-Уголь». Компания 

эта около 70 процентов 
добываемых углей от-
правляет на экспорт. В 
2011 году «СДС-Уголь» 
стал третьей в России по 
объемам реализации сре-
ди угледобывающих ком-
паний компанией-экс-
портером: за рубеж от-
правлено 12,2 миллиона 
тонн и 5,1 миллиона тонн 
– на внутренний рынок. В 
нынешнем году на экс-
порт нужно отправить 
уже более 20 миллионов 
тонн при общей добыче 
около 30 миллионов, а к 
2018 году довести добычу 
до 45-50 миллионов тонн! 
Это обеспечит устойчивое 
развитие на длительный 
период каждого пред-
приятия, входящего в со-

став компании. Все угле-
добывающие предприя-
тия имеют угольные запа-
сы для работы не менее 
чем на двадцатилетие.

В части развития обо-
гатительных мощностей 
задача обогащать до 70 
процентов добычи. Обо-
гатительные фабрики 
«СДС-Угля» сегодня мо-
гут переработать за год 
18,3 миллиона тонн углей. 
С апреля до 7 миллионов 
тонн увеличатся возмож-
ности ОФ «Листвяжная». 
К концу года будет запу-
щена ОФ «Черниговская-
Коксовая», это еще  4,5 
миллиона тонн. Начата 
предпроектная проработ-
ка строительства новой 
фабрики на разрезе «Пер-

вомайский» с мощностью  
6 миллионов тонн в год. 
Одновременно рекон -
струируются действую-
щие фабрики. Так, в ре-
конструкцию трех обога-
тительных прокопьевских 
фабрик за три года вло-
жено около миллиарда 
рублей. 

До 2017 года на разви-
тие обогатительных мощ-
ностей Сибирский Дело-
вой Союз планирует на-
править более 10 миллиар-
дов рублей с тем, чтобы 
довести общий объем обо-
гащения углей до 30,1 мил-
лиона тонн.

- Мы ставим задачу 
увеличения доли высоко-
доходных углей, - форму-
лировал на конференции 
Владимир Баскаков. - Мы 
должны продавать не по-
роду, а гигакалории и 
товар с высокой добавлен-
ной стоимостью.  Это 
стратегическая задача, 
которая даст компании 
возможность быть конку-
рентоспособной на миро-
вом рынке…

Новое  
или хорошо 
забытое?

Альберт Валеев, гене-
ральный директор ОФ 
«Листвяжная», на вопрос 
«Кузбасса», чем интересен/
не интересен профессио-
налам подобный формат 
мероприятий, был катего-
ричен:

- Сегодня никто ничего 
подобного не делает, обо-
гатители редко собирают-
ся вместе, и это очень пло-
хо. Каждый варится в соб-
ственном соку… А сила 
такого мероприятия в том, 
что люди общаются, узна-
ют новое, проблемы друг 
друга, что есть интересного 
и перспективного. Потом 
делятся с ведущими спе-
циалистами, что-то в голо-
ве прокручивают, делают 
выводы и лучшее внедря-
ют… В «СДС-Угле» пять 
фабрик, будет шесть, они 
все разные, профессио-
нально это очень интерес-
но… 

Среди тем, озвученных 
на конференции, – совре-
менные технические реше-
ния, химические реагенты, 
подготовка специалистов, 
требования промышлен-
ной безопасности и многие 
другие вопросы. Выступле-
ния директора по обога-
щению углей ЗАО «Гипро-
уголь» Геннадия Сазыкина, 
генерального директора 
ЗАО «СибНИИобогаще-
ние» Алексея Чубенко, 
директоров и главных ин-
женеров обогатительных 
фабрик «СДС-Угля» на-
полнены были технологи-
ческими подробностями и 
проблемами. Для них, 
обогатителей, это работа, 
опыт, настоящее и буду-
щее, –  все, что они, про-
фессионалы, так ценят в 
своей жизни и даже жиз-
нью считают...

Иван  
КОРОЛЕВ.

12 апреля 2012 г.
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О рождении корпо-
ративного празд-

ника, который отныне 
каждое второе воскре-
сенье апреля будут от-
мечать обогатители 
Сибирского Делового 
Союза, заявил управ-
ляющий директор ОАО 
«ХК «СДС-Уголь» Влади-
мир Баскаков. Случи-
лось это во время науч-
но-практической кон-
ференции, посвящен-
ной вопросам развития 
углеобогащения. Кста-
ти, и новый праздник, и 
т е м а  к о н ф е р е н ц и и 
вполне гармонично 
укладываются в тенден-
цию развития угледо-
бычи и «СДС-Угля», и 
Кузбасса, и России.

- Компания растет, 
обладает значительны-
ми и очень разными и 
по качеству, и по ассор-
тименту ресурсами, - 
выступал на конферен-
ции Владимир Баска-
ков. – Но рынок сегодня 
диктует очень жесткие 
требования к качеству 
поставляемой продук-
ции. И если в компании 
было два основных на-
правления – угледобы-
ча открытым и подзем-
ным способами, то сего-
дня можно сказать, что 
есть третье направле-
ние развития компании 
– это обогащение и глу-
бокая переработка...

Во всем мире, и Рос-
сия не исключение, хо-
рошо известен и стано-
вится нормой некий 
джентльменский набор 
лучших современных 
угледобывающих пред-
приятий: разведанные 
угольные запасы; спло-
ч е н н ы й  к о л л е к т и в 
управленцев, инженер-
но - технических работ-
ников и рабочих; внят-
ная логистика и конку-
рентоспособность про-
дукции; программа ин-
вестирования в новые 
технологии и технику; 
экологичность произ-
водства; долгосрочные 
договоры с потребите-
лями и так далее. Но в 
последние годы, чтобы 
быть современным и 
принципиально улуч-
шить экономику, любой 
разрез или шахта мечта-
ет об обогатительной 
фабрике. Логика здесь 
проста: тонна рядовки, 
то есть рядового угля, 
стоит в два раза меньше, 
чем концентрат. Обога-
щение рядового угля 
обойдется примерно в 
150-200 рублей за тонну. 
Так есть ли смысл в обо-
гащении, или отдавать 
эту прибыль кому-то 
постороннему?!

Для того чтобы тре-
тье направление заняло 
в «СДС-Уголь» достой-
ное место, и решено 
бы ло в в ес т и н ов ы й 
праздник – День обога-
тителя. Впрочем, День 
обогатителя – лишь не-
большая составная стра-
тегической программы 
развития холдинга…

Н
а 
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Сергей МИХАйЛЕНКО, директор ОФ «Зиминка»:
- Фабрика функционировала на энтузиазме ра-

ботников. Основное технологическое оборудование 
было изношенным… Но с переходом под управление 
«СДС-Угля» ситуация изменилась, «Зиминка» ста-
ла современным, высокотехнологичным производ-
ством. Внедрение спиральных сепараторов позво-
лило увеличить выход концентрата. Произведена 
замена обезвоживающего оборудования: вакуум-
фильтров и центрифуг. Теперь вместо трех сушиль-
ных агрегатов в работе один, это очень серьезная 
экономия электроэнергии. «Зиминка» является 
экспериментальной по апробации и внедрению но-
вых технологических процессов. Сейчас мы снова в 
преддверии очередной инновации: наши инженерно-
технические работники подготовили проект по 
монтажу и внедрению схемы по сухой классифика-
ции энергетических рядовых углей перед процессом 
обогащения. В его реализацию холдинг инвестировал 
25 миллионов рублей, срок окупаемости проекта – 
3-4 месяца…

Владимир МОХОВИКОВ, директор ОФ «Коксовая»:
- Частая смена собственников лишала возмож-

ности реализовать проекты развития фабрик. К 

2003 году предприятия подошли к кризису – износ 
основного оборудования составил 80-90 процентов. 
Приход холдинга внушил большие надежды. Инве-
стиции в развитие фабрики «Коксовая» составили 
380 миллионов рублей. За последние два-три года 
заменена существенная доля основного оборудова-
ния – отсадочные машины крупного и мелкого 
класса, два вакуум-фильтра, шесть обезвоживаю-
щих центрифуг, четыре из которых импортного 
производства, 60 процентов насосного оборудова-
ния, 50 процентов обезвоживающих грохотов и 
транспортных элеваторов. Впервые в производ-
ство внедрены спиральные сепараторы для обога-
щения угля мелких классов… 

Дмитрий ЕРЕМЕНКО,   
директор ОФ «Красногорская»:

- Еще год назад меня просто поражал царивший 
здесь беспорядок. Теперь очень многое изменилось… 
Для себя я отметил закономерность: когда чело-
веку приятно приходить на свое рабочее место, его 
настроение улучшается и труд становится более 
эффективным. Сейчас наши работники начинают 
заново любить свою фабрику и бережно к ней  
относиться…

праздНик
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Первую дорогу длиной 
в тысячи километров 

Алексей Нестеренко пре-
одолел в пятилетнем воз-
расте: вместе с родителями 
– простыми крестьянами 
– в «столыпинском» вагоне 
он проехал из Саратовской 
губернии на новое место 
жительства в Сибирь. Уро-
женцу хутора Рыбушка 
предстояло теперь жить в 
большом селе Щегловске 
Томской губернии, где с 
закладкой первой шахты 
началось развитие мощ-
нейшей промышленности 
Кузбасса. Нелегко парню 
досталось образование: в 
те годы шла сначала импе-
риалистическая, а потом и 
Гражданская война...

Александр Носов на 
пять лет моложе Алексея 
Нестеренко, но он тоже был 
из крестьян и тоже переехал 
в Кузбасс в детстве – правда, 
из соседнего Алтайского 
края в строящийся Ста-
линск (Новокузнецк), где 
возводился гигант первых 
пятилеток – Кузнецкий 
металлургический комби-
нат. Там Александр окончил 
школу и фабрично-заводс-
кое училище при КМК. 
После двухлетней работы 
на комбинате, пройдя хоро-
шую производственную 
практику и имея большое 
желание стать технически 
грамотным специалистом, 
Носов поступил в Томский 
индустриальный институт, 
который окончил перед 
началом Отечественной 
войны.

А вот Алексей Несте-
ренко выбрал карьеру во-
енного. После школы-се-
милетки поступил в Крас-
ноярскую артиллерийскую 
школу, по окончании ко-
торой принял боевое кре-
щение в боях на Китайско-
Восточной железной доро-
ге в Маньчжурии в долж-
ности командира артилле-
рийского взвода. Там мо-
лодой лейтенант-артилле-
рист проявил себя с самой 
лучшей стороны, что и 
послужило поводом для 
его назначения курсовым 
командиром в Томскую 
артиллерийскую школу. 
Пять лет, обучая курсан-
тов, командир Нестеренко 
сам учился и совершенс-
твовался в своей профес-
сии. Его стремление к зна-
ниям не осталось незаме-
ченным командованием 
артшколы, и кузбассовца, 
уже в должности команди-
ра батареи, направляют 
учиться в Военную акаде-
мию имени М.В. Фрунзе. 

Досрочно окончив воен-
ный вуз и получив вторую 
«шпалу» на петлицы (зва-
ние майора), тридцатилет-
ний сибиряк принял под 
командование артилле-
рийский полк в городе 
Речица Белорусского воен-
ного округа. В дальнейшем 
этот полк участвовал в 
боях на Халхин-Голе, затем 
в войне с Финляндией, где  
комполка Нестеренко про-
демонстрировал самые 
высокие командирские 
качества. Вскоре он стал 
командиром противотан-
ковой бригады, а Отечест-
венную войну Алексей 
Иванович встретил в долж-
ности начальника артилле-
рии дивизии.

В это же время молодо-
го инженера Носова, толь-
ко что окончившего томс-
кий вуз, призывают в ряды 
Красной Армии и направ-
ляют на курсы при Военно-
воздушной академии в 
Ленинград на факультет 
спецоборудования самоле-
тов. Тщательно изучая все 
тонкости летательной тех-
ники, наш земляк вскоре 
стал ведущим инженером 
в сфере бомбардировоч-
ной авиации. Его знания, 
вложенные в дело, – это 
качественно подготовлен-
ные к полёту бомбарди-
ровщики, которые уничто-
жали врага на полях сра-
жений.

Свой путь к победе 
Алексей Нестеренко, ко-
мандовавший крупными 
артиллерийскими соеди-
нениями, прошёл через 
кровопролитные бои от 
западных границ в отступ-
лениях, а затем от стен 
Москвы в наступательных 
операциях Брянского, 
Прибалтийского и других 
фронтов, завершив его в 
Восточной Пруссии учас-
тием в уничтожении Зем-
ландской группировки 
фашистов и освобождении 
Кенигсберга. В послевоен-
ный период наш земляк, 
ставший генералом, слу-
жил заместителем коман-
дующего артиллерией 
Ленинградского военного 
округа, начальником НИИ 
ракетной техники, а спустя 
десять лет после Победы 
правительство страны на-
значило Алексея Несте-
ренко начальником строи-
тельства космодрома Бай-
конур.

Новокузнечанин Алек-
сандр Носов после войны 
продолжал трудиться в 
авиации, участвовал в со-
здании и испытаниях но-

вого поколения реактив-
ных самолётов. Глубокие 
знания кузбассовца в об-
ласти авиационной техни-
ки были замечены на са-
мом высоком уровне, что в 
корне изменило его судьбу 
и… специальность. После-
довало распоряжение о 
переводе его в бригаду 
особого назначения резер-
ва Верховного Главноко-
мандования: он стал ракет-
чиком. Ему, 35-летнему 
авиаспециалисту, довери-
ли работать в святая святых 
оборонного комплекса 
страны – на Государствен-
ном центральном испыта-
тельном полигоне в Капус-
тином Яре (Астраханская 
область) в качестве старше-
го инженера-испытателя. 
А через семь лет Алек-
сандр Иванович был «про-
двинут» еще дальше и 
выше: его назначили за-
местителем начальника 
строительства создаваемо-
го космодрома Байконур 
по опытно-испытательным 
работам…

Чтобы создать опти-
мальные условия по комп-
лектации ракет-носителей 
и осуществить их полный 
монтаж, а затем готовые 
ракеты запустить в около-
земное пространство, ну-
жен был многофункцио-
нальный полигон, способ-
ный осуществлять не толь-
ко сборку, но и практичес-
кую повседневную эксплу-
атацию космических аппа-
ратов и средств. Перед 
руководством страны встал 
вопрос о создании нового 

космодрома. Была образо-
вана Государственная ко-
миссия по выбору его дис-
локации. В поисках места 
для полигона было всесто-
ронне обследовано не-
сколько районов страны – в 
частности, на Дальнем 
Востоке, Северном Кавка-
зе, в Прикаспии. В итоге 
площадку, наиболее под-
ходящую для грандиозно-
го строительства, нашли в 
Казахстане, в районе по-
селка Тюра-Там Кзыл-Ор-
динской области. Как толь-
ко выбранное место было 
официально «узаконено» 
соответствующим поста-
новлением правительства, 
на Байконур сразу же при-
была первая оперативная 
группа специалистов во 
главе с руководителем бу-
дущего космодрома.

…В этой бескрайней 
степи под огромным шат-
ром чистого синего неба 
начальник строительства 
космодрома генерал Алек-
сей Нестеренко встретился 
со своим заместителем, с 
земляком, ведущим специ-
алистом ракетостроения 
– инженером Александром 
Носовым. Это была судьбо-
носная встреча!

Оба этих человека, яв-
ляясь руководителями 
высокого ранга, понимая, 
какая на них возложена 
миссия, «без раскачки» 
приступили к выполне-
нию важнейшей и слож-
нейшей государственной 
задачи. Они приняли на 
себя огромную ответствен-
ность перед страной, в том 

числе и за судьбы тысяч 
людей – строителей кос-
модрома. В первую оче-
редь, стали наращивать 
подъездные пути для при-
ема тысяч вагонов со стро-
ительными материалами 
и техникой, превращая 
затерявшийся в степи по-
лустанок в узловую стан-
цию. Одновременно с же-
лезнодорожными работа-
ми невиданными темпами 
началось общее строитель-
ство, где комсомольцы – 
молодые ребята,  не дожи-
даясь прибытия техники, 
вручную, кирками, лома-
ми и лопатами вгрызаясь 
в нетронутую веками зем-
лю, рыли котлованы под 
будущие объекты. Тут же 
параллельно шло проек-
тирование, изготовление 
оборудования, и в это же 
время формировались «ко-
манды» и интенсивно обу-
чались специалисты основ-
ных испытательных, науч-
но-исследовательских и 
обеспечивающих служб.

Всего за несколько пер-
вых месяцев были созданы 
автомобильные дороги и 
дополнительные железно-
дорожные пути, по кото-
рым с двух направлений – 
запада и востока – шли 
непрерывным потоком 
необходимые грузы для 
строительства. Также были 
подведены подъездные 
пути к будущим техноло-
гическим объектам, нача-
лось строительство перво-
го стартового комплекса, и 
уже через четыре месяца 
он был сдан под монтаж 
пускового оборудования, а 
через год практически 
было завершено создание 
первоочередных объектов 
космодрома.

Спустя два года от нача-
ла строительства на пустын-
ном месте, как в сказке, вы-
росли огромные техничес-
кие сооружения: ангары, 
здания, дома, а самое глав-
ное – стартовый комплекс, 
где были проведены отлад-
ка, настройка, регулировка 
тысяч узлов, агрегатов и 
систем, завершившиеся ав-
тономными и комплексны-
ми испытаниями.

И вот наступил волную-
щий момент, которого с 

нетерпением ждала вся 
страна. 5 мая 1957 года в 18 
часов 50 минут со стартово-
го комплекса Байконура 
был произведен первый 
успешный пуск многосту-
пенчатой ракеты, тем са-
мым новый космодром был 
сдан в эксплуатацию с оцен-
кой «отлично». И на это 
потребовалось всего два 
года и четыре месяца!

Над созданием космо-
дрома без преувеличения 
героически трудились ты-
сячи рабочих, сотни инже-
нерно-технических специ-
алистов, с которыми так 
же напряженно сотрудни-
чали представители науч-
но-исследовательских инс-
титутов, конструкторских 
бюро, проектных органи-
заций и заводов-изготови-
телей.

Все участники этого 
строительства - от рядово-
го рабочего до академиков 
- были настоящими энту-
зиастами своего дела, а 
вдохновить и организовать 
их на совместный трудовой 
подвиг сумели наши зем-
ляки - главный начальник 
стройки генерал-лейте-
нант Алексей Нестеренко 
и один из его ближайших 
помощников учёный Алек-
сандр Носов.

Родина высоко оценила 
их боевые и трудовые за-
слуги: кемеровчанин Не-
стеренко был награждён 
тремя орденами Ленина и 
удостоен Государственной 
премии, а новокузнечани-
ну Носову было присвоено 
звание Героя Социалисти-
ческого Труда с вручением 
ордена Ленина.

К горькому сожалению, 
жизнь талантливого учёно-
го-ракетчика Александра 
Носова трагически оборва-
лась в самом расцвете его 
творческих сил. 24 октября 
1960 года в возрасте сорока 
семи лет он погиб при ис-
пытании нового образца 
космической техники (тогда 
из-за аварии, когда во время 
старта взорвалась ракета 
Р-16, погибло 78 человек, 
включая главного маршала 
артиллерии, заместителя 
министра обороны СССР, 
главнокомандующего Ра-
кетными войсками страте-
гического назначения Мит-
рофана Неделина. – Прим. 
ред.). Но дело Александра 
Носова продолжили два его 
сына, ставшие офицерами 
Военно-космических сил.

Сергей ДУБРОВИН.

НА СНИМКАХ: стар-
товый комплекс Байко-
нура; Алексей Иванович 
Нестеренко, генерал-
лейтенант, лауреат Госу-
дарственной премии 
СССР, кавалер трёх орде-
нов Ленина; Александр 
Иванович Носов, Герой 
Социалистического Тру-
да, кандидат техничес-
ких наук.
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 к Дню космонавтики 

Из степи – 

Они не были космонавтами,  
но имели прямое отношение к открытию 
«дороги в космос». Долгое время их имена 
были засекречены – как и у великого 
конструктора ракет Сергея Королёва. 
Именно с ним, создателем «Востоков», 
«Восходов» и «Союзов», в тесной связке 
работали кузбассовцы Алексей Нестеренко 
и Александр Носов, являвшиеся главными 
действующими лицами строительства 
космодрома Байконур. И они по праву 
одними из первых вошли в историю 
космической эры.

к звездам
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Аромат 
изысканной леди

«Увлечение винтаж-
ными ароматами нача-
лось после того, как я по-
лучила в наследство от 
бабушки во флакончике 
несколько капель фран-
цузских духов «Fidji» Гая 
Лароша, созданных в 1966 
году, - рассказывает кол-
лекционер из Кемерова 
Евгения Земченко. - Аро-
мат этот я знаю и люблю 
с детства. Но, заказав себе 
эти духи в Интернете (в 
свободной продаже их 
сегодня нет), получила 
какой-то жуткий «ком-
пот», в то время как на-
стоящие «Fidji» - это аро-
мат изысканной леди. 
После этого я поняла, что 
нет смысла искать их сре-
ди «новоделов», то есть 
современных версий. Вот 
так и началось мое увле-
кательное путешествие по 
аукционам, антикварным 
интернет-магазинам и 
частным коллекциям – в 
поисках настоящих вин-
тажных запахов».

Сейчас в коллекции 
Евгении около двух десят-
ков винтажных ароматов. 
Это и советские духи «Ин-
дийский сандал», «Крас-
ная Москва», «Ландыш 
серебристый», «Воздух 
осени», «Голубые цветы», 
«Легенда», и польских 
«Может быть». И фран-
цузские, особенно доро-
гие: «Fidji» копирайт 1984 
года, «Climat» 1979 года, те 
самые, которые подарил 
Наденьке Ипполит в 
фильме «Ирония судьбы, 
или С легким паром»; 
туалетная вода «Art MIF 
by Matissf». Есть даже 
один немецкий аромат – 
«Кружева Плауэна» с пла-
точком из знаменитых 
кружев, прославивших 
немецкий городок Плау-
эн на весь мир.

Большая часть коллек-
ции досталась ей в наслед-
ство от бабушек, кое-что 
отдали знакомые, зная о 
ее увлечении, кое-что по-
дарили муж и друзья. 

А духи, которые она 
приобрела сама, – не 
очень дорогие в коллек-
ционном смысле арома-
ты.

Впрочем, по словам 
Евгении, для человека, 
вооруженного информа-
цией, знающего, что, где 
и почем можно купить, 
коллекционирование вин-
тажа не такое уж затрат-
ное занятие. И почти все-
гда можно подыскать 
желаемый аромат, не вы-
ходя за рамки семейного 
бюджета. Ведь ей, находя-
щейся в данное время в 
декретном отпуске ма-
мочке, это удается.

«Люди неосознанно 
тянутся к ароматам про-
шедших лет, - считает 
Евгения. - Подруга мне 
рассказывала, что после 
того, как стала пользо-
в а т ь с я  в и н т а ж н ы м и 
«Climat», ей в первый же 
день сделали комплимент 
несколько мужчин в воз-
расте. Так и мой знако-
мый недавно поделился: 
шел по улице, мимо про-
шла ничем не примеча-
тельная женщина. Он 
обратил на нее внимание 
из-за аромата. Такими 
духами «Кармен» души-
лась в детстве его мама.

Духи  
с душой

В самом сердце - жасмин, роза и гвоздика,  
а в шлейфе – ирис, бобы Тонка и ваниль. 
Легендарная ароматическая формула советской 
эпохи, предел мечтаний любой женщины  
из СССР - и все это в одном флакончике духов 
«Красная Москва» в форме кремлевской башни. 
Кто бы мог подумать, что сегодня к ароматам 
прошлого будет такой огромный интерес? 
Интернет просто переполнен предложениями  
и, главное, спросом не только на винтажную 
одежду и украшения, но и на духи. Некоторым 
ароматам, выставленным на аукционах,  
по 20-30 лет, и находятся люди, готовые купить их 
за большие деньги. За чем гоняются винтажные 
парфюмьяки – об этом сегодня и поговорим. 

Винтажные ароматы 
лично для меня - это не толь-
ко парфюмерный продукт, 
это и воспоминания детства. 
Это как теплый лучик солнца 
на подушке, как знакомая 
тропинка в детстве, как вкус 
молока и свежих домашних 
булочек. Можно сказать, что 
я в какой-то степени коллек-
ционирую не духи, а воспо-
минания»! 

Нет гламуру!
С л о в о  « в и н т а ж » 

(vintage) было позаим-
ствовано современными 

модельерами у француз-
ских виноделов, использо-
вавших его для обозначе-
ния классности редких 
вин, долгие годы храня-
щихся в погребах. В каче-
стве альтернативы везде-
сущему и приевшемуся 
всем блестяще-розовому 
гламуру. Модной стала 
одежда из бабушкиных 
сундуков, старая мебель, 
фамильные драгоценно-
сти, бижутерия из пласти-
ка и, конечно, легендар-
ные духи XX века.

Но не все вещи ушед-
шей эпохи попадают под 
это определение. Возраст и 
стиль – вот те критерии, по 
которым можно опознать 
винтажную штучку. Ей 
должно быть не меньше 
двадцати лет, и в ней дол-
жен четко прослеживаться 
«писк моды» времен ее 
создания.

Дорогое 
удовольствие?

В последнее время пар-
фюмерные компании еже-
годно выпускают сотни 
новых ароматов. Духи по-
являются и исчезают, вы-
тесняемые потоком все 
новой и новой продукции. 
Что же такого волшебного 
было в ароматах прошло-
го, чего нет в современ-
ных?

Во-первых, натураль-
ные компоненты. Выраба-
тываемая в кишечнике ка-
шалота серая амбра, желе-
зы внутренней секреции 
бобра и кабарги – касторе-
ум и мускус – дорогое сы-
рье животного происхо-
ждения, беспрепятственно 
использовавшееся парфю-
мерами вплоть до 70-х го-
дов XX века. Но затем по 
требованию «зеленых» 

было запрещено. Ведь что-
бы получить один кило-
грамм мускуса, без которо-
го мир никогда бы не узнал 
«Chanel № 5» Коко Ша-
н е л ь ,  « S h a l i m a r »  и 
«Mitsuoko» Герлен, «Joy» 
Жана Пату, «Youth dew» 
Эсте Лаудер, «Opium» Ива 
Сен-Лорана и многие дру-
гие знаменитые духи, нуж-
но было убить сорок жи-
вотных! 

А совсем недавно под 
запрет попали даже… жас-
мин и цитрусовые. Правда, 
не из-за угрозы полного 
уничтожения. По мнению 
Международной ассоциа-
ции по ароматическим ве-
ществам, они могут вызы-
вать аллергические реак-
ции и даже наркотическую 
зависимость! 

Так натуральные ком-
поненты заменяются на 
синтетические аналоги. И 
становятся понятными 
вздохи сожаления поклон-
ников французского пар-
фюма на многочисленных 
форумах, что «Шанель» и 
«Шалимар» уже не те! 

Татьяна: «Современный 
«Shalimar» с разгромным 
счетом проигрывает вин-
тажному. Намного меньше 
животных ноток, меньше 
глубины, хуже раскрытие. 
Вроде бы то, да не то!»

Ирина: «Попробовав 
винтажный «Shalimar» 1969 
года выпуска, понимаю, 
как сильно изменились эти 
легендарные духи не в луч-
шую сторону. Винтажные 

духи вообще сказка! Кожа, 
копчёности, ладан – все 
ярко ощущается. Совре-
менный показался более 
примитивным, сильна цве-
точная составляющая, жи-
вотных нот практически не 
слышно, а ведь это один из 
самых популярных восточ-
ных ароматов XX века, ско-
ро ему исполнится сто лет! 
Эталон для меня теперь – 
это винтаж!»

Вторая важная состав-
ляющая успеха винтажных 
духов – флакон. «Флакон 
для духов – точно платье 
для женщины» - этого 
принципа придержива-
лись парфюмеры прошлых 
столетий. Огромные сред-
ства шли на создание не 
только самого аромата, но 
и на упаковку. Первые фла-
коны, к примеру, делали из 
горного хрусталя и декори-
ровали золотом и драго-
ценными камнями! Неуди-
вительно, что изначально 
парфюмерия была доступ-
на лишь элитарным слоям 
общества. 

Сегодня производители 
ориентируются на массово-
го потребителя и идут по 
пути удешевления произ-
водства, отсюда синтетиче-
ские компоненты вместо 
натуральных, стеклянные 
флаконы вместо хрусталя, 
несложный дизайн упаков-
ки…

Эксклюзив  
или «компот»? 
Советы начинающим

Стать владельцем вин-
тажного аромата можно, 
получив его в подарок или 
по наследству. Есть воз-
можность его выменять 
или купить, но здесь высок 
риск получить испорчен-
ный или выдохшийся аро-
мат, а то и подделку. 

В интернет-магазинах 
цены на винтажные аро-
маты достаточно высоки, 
а у частных коллекционе-
ров они вообще заоблач-
ные. К примеру, египет-
ские духи «Cairo» на осно-
ве натуральных масел 
один частный коллекцио-
нер продает аж за 69 997 
рублей, а на одном из 
сайтов разброс цен на них 
– от 650 рублей до 20 тысяч 
рублей, в зависимости от 
состояния аромата, его 
сохранности. Гораздо вы-
годнее покупать духи на 
интернет-аукционах. Бы-
вали случаи, когда фран-
цузский винтаж, не вскры-
тый флакон в упаковке, но 
без слюды – прозрачной 
пленки, продавали с одно-
го рубля. 

На стоимость винтаж-
ных духов влияет множе-
ство факторов: бренд; яв-
ляется ли аромат базовым 
или лимитированным; 
выпускается ли он сейчас; 
насколько ценные и нату-
ральные компоненты ис-
пользовались для его соз-
дания; объем флакона; год 
выпуска; наличие серий-
ного номера на упаковке 
или сертификата внутри; 
целостность печати там, 
где она изначально дол-
жна быть. 

Степень сохранности 
флакона и упаковки тоже 
важна. Самыми дорогими 
будут духи в коробочке и 
в слюде. Чуть ниже по 
стоимости упаковка без 
слюды, поврежденные - 
еще ниже. Если флакон 
без коробки - стоимость 
снижается в разы, ну а 
вскрытый флакон – это 
вообще «кот в мешке». 
Покупать такой просто 
небезопасно.

«Если решили приоб-
рести винтажный аромат 
через Интернет, сначала 
внимательно изучите его 
историю, состав, цвет, 
особенности и тонкости 
упаковки, - советует опыт-
ный коллекционер Евге-
ния. – Помните: если на 
картонной упаковке либо 
флаконе есть штрих-код - 
это не винтаж. Если ко-
робка любых духов, даже 
современных, упакована в 
папиросную слюду, тол-
стую, мутную или неровно 
заклеенную, – это поддел-
ка. Единственное, что поч-
ти не зависит от ваших 
знаний по аромату, - это 
добросовестность продав-
ца и то, насколько аромат 
изменился за прошедшее 
время».

Таким образом, при-
обретение винтажных ду-
хов – в некотором роде 
лотерея. Если повезет – вы 
действительно станете 
обладателем эксклюзива, 
если не повезет – «компо-
та».

И в заключение еще 
один добрый совет: не 
выбрасывайте даже полу-
пустые флаконы с духа-
ми, сохраняйте и коро-
бочки. Кто знает, может 
быть, когда-нибудь они 
принесут вам целое со-
стояние!

Фото автора

КСТАТИ
Чтобы духи дольше 

приносили вам радость, 
хранить их следует в ко-
робочке в темном и про-
хладном месте.

В основе любого 
аромата лежит трех-
уровневая «пирами-
да». Начальные ноты 
дают первое яркое и 
быстро исчезающее 
впечатление от аро-
мата. «Ноты сердца» 
являются основным 
его аккордом. Шлей-
фовые, или конечные, 
определяют длитель-
ность звучания пар-
фюма.

Для справки

Знаете ли вы

Основные группы духов 
ЦИТРуСОВые: содержат нотки цедры лимона, 

апельсина, грейпфрута, бергамота.
ЦВеТОчНые: ароматы в этом семействе включают 

розу, фиалку, нарцисс, жасмин, гвоздику, флердо-
ранж.

ДРеВеСНые: их основной аккорд основан на запа-
хах таких деревьев, как сандал, пачули, кедр, ветивер.

ВОСТОчНые: в основе такие компоненты живот-
ного происхождения, как амбра, мускус, кастореум. 

ШИПРОВые: аромат напоминает запахи леса, 
мхов, травы, прогретой сосновой рощи. 

евгения со своей коллекцией.
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худеем к лету

Более подробную информацию о препаратах компании «Эвалар» читайте на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте во всех аптеках города!  

«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный) 
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

1 Если избыточный вес не является следствием заболевания. 2, 3 При соблюдении рекомендованного режима питания. 4 В рейтинге БАД, способствующих похудению, за 2010 год, по данным ЗАО «Группа ДСМ».
СоГР № RU.77.99.11.003.Е.000327.08.10, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.003765.02.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.003380.02.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.000442.08.10, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.003374.02.11,  
СоГР № U.77.99.11.003.Е.003763.02.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.014953.05.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.009132.04.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.003378.02.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.003764.02.11,  
СоГР № KZ.16.01.78.003.Е.006793.04.11, СоГР № RU.77.99.11.003.Е.005676.03.11, СоГР № KZ.16.01.78.003.Е.006794.04.11. СоГР № KZ.16.01.79.001.Е.007258.04.11, СоГР № KZ.16.01.79.001.Е.007259.04.11.  
БАД. НЕ ЯВЛЯЮТСЯ ЛЕКАРСТВОМ. Реклама

О том, чтобы подкорректировать 
свой вес, мечтает едва ли  
не каждая вторая представительница 
прекрасного пола. И если вы тоже 
планируете сбросить лишнее, то 
наши советы будут для вас весьма 
полезны: они помогут усилить 
эффект любого способа похудения 
и получить заветный результат 
раньше, чем вы себе  
это представляли.

Секрет успеха при любом похудении 
заключается в следующем: причина из-
быточного веса у каждого своя, и воздейс-
твовать, в первую очередь, нужно именно 
на нее. Со многими причинами лишнего 
веса помогут справиться натуральные 
препараты линии «Турбослим»1. Выбери-
те свой «Турбослим» – воздействуйте на 
причину, и ваше похудение станет легким 
и быстрым!

Весенний рецепт стройности
Зачастую мы набираем лишний вес 

зимой. Для этого есть свои причины: зи-
мой замедляется обмен веществ, снижа-
ется двигательная активность, а есть хо-
чется чаще и больше. И даже люди с 
нормальным весом, сами того не замечая, 

могут набрать пару-тройку лишних ки-
лограммов.

Избавиться от «зимних накоплений» 
поможет простой рецепт: утром – кофе 
«Турбослим», вечером – чай «Турбос-
лим». Насыщая организм целым комп-
лексом растительных компонентов, чай и 
кофе «Турбослим» способствуют усиле-
нию обменных процессов, замедляющих-
ся зимой. Благодаря мягкому послабля-
ющему действию они помогут вывести 
токсины и шлаки, скопившиеся за зиму, 
очистить организм и уменьшить застой-
ные явления. При этом они способствуют 
снижению аппетита и дарят энергию. 
Сами того не замечая, вы будете меньше 
есть, оставаясь при этом бодрыми и энер-
гичными.

Думаете, худеть во сне -  
это только мечта?

Для нормализации веса необходимо 
соблюдать режим сна. Если человек недо-
сыпает – он набирает вес. Это доказано. А 
еще доказано, что во время сна человек 
усиленно расходует калории на энергети-
ческий обмен. При этом процесс ночного 
похудения можно ускорить, если прини-
мать биологически активные вещества, 
которые связывают жиры и препятствуют 
их отложению.

Именно на этом основано действие 
капсул «Турбослим ночь». А в паре с кап-
сулами «Турбослим день» они создают 
сбалансированный комплекс, который 
позволяет худеть без потери времени – не 
только днем, но и ночью. 

«Турбослим день» содержит компо-
ненты, которые стимулируют сжигание 
жиров, превращая их в энергию. А ком-
поненты капсул «Турбослим ночь» спо-
собствуют ускорению обменных процес-
сов, что препятствует отложению жиров 
ночью, а также стимулируют процессы 
очищения утром. 

Капсулы «Турбослим день и ночь» 
стали еще эффективнее и выпускаются 
под названием «Турбослим день и ночь 
усиленная формула». 

Когда похудеть мешает 
задержка воды в организме

95% женщин страдают от задержки 
воды в организме, которая усиливается 
летом, и сокрушаются по поводу лишне-
го веса, целлюлита и отекших ног. Беспо-
лезно истязать себя строгими диетами, 
если корень всех бед – жидкость. Когда 
жировые клетки «перегружены» лишней 
жидкостью, все обменные процессы в них 
замедляются: эффективность диет и фит-
неса резко снижается.

Поэтому если есть склонность к отеч-
ности, то идеальным вариантом для 
похудения станет дренажный напиток 
«Турбослим дренаж». «Турбослим дре-
наж» оказывает 4 действия сразу: дрени-
рует, сжигает жиры, очищает, тонизи-
рует. Главное – это дренаж – выведение 
излишков жидкости из жировой ткани. 
Ведь именно в процессе дренажа снижа-
ется вес, исчезают отеки, одутловатость. 
И главное – стремительно уходят объ-
емы. «Турбослим дренаж» способствует 
снижению аппетита, очищению орга-
низма и пропорциональной коррекции 
фигуры. Представьте: вы просто пьете 

напиток «Турбослим дренаж» и стреми-
тельно худеете2!

Мужчинам подойдет специально раз-
работанный «Турбослим дренаж для 
мужчин», который помимо снижения 
веса способствует формированию мышеч-
ного каркаса. А женщинам старшего 
возраста – «Турбослим для женщин 45+», 
компоненты которого подобраны с уче-
том возрастных изменений в организме 
женщины. 

Экспресс-похудение  
за три дня

Если у вас в запасе всего три дня, чтобы 
похудеть, воспользуйтесь трехдневной 
программой «Турбослим экспресс-поху-
дение», которая позволит всего за три дня 
сбросить до 3 кг (до 3 см)3.

Бывает и другая ситуация: несколько 
лишних килограммов появились у вас 
после праздников. Избавляться от них 
нужно как можно скорее, пока они не 
«прилипли» навсегда. Используя «Тур-
бослим экспресс-похудение», вы быстро 
вернетесь в хорошую форму. 

Аппетит мешает похудеть?
Если ваша главная беда – повышен-

ный аппетит, который не позволяет 
придерживаться правильного питания, 
то будет уместно воспользоваться таблет-
ками «Турбослим контроль аппетита». 
Они не требуют запивания водой, и их 
легко использовать в любой ситуации. 
Для лучшего эффекта держите таблетку 
во рту как можно дольше. Воздействуя 
непосредственно на вкусовые рецепторы, 
она в 3 раза быстрее подавляет чувство 
голода по сравнению с капсулами. «Тур-
бослим контроль аппетита» позволит 
вам легко контролировать аппетит,  из-
бегать поздних ужинов и соблюдать ди-
еты. 

Как снизить  
калорийность рациона?

 Это известно всем: снижается кало-
рийность пищи – снижается вес. Поэтому 
вы будете приятно удивлены, попробовав 
новый «Турбослим диетический кок-
тейль»! Это вкусный и полезный, сбалан-
сированный белковый коктейль, содержа-
щий 100% натуральные компоненты. С 

ним вы сможете получать ощущение 
сытости без лишних калорий! И при этом 
организм будет получать только необхо-
димые ему ценные протеины. 

Диетический коктейль «Турбослим» 
рекомендуется использовать для сниже-
ния общей суточной калорийности ра-
циона. Его можно применять во время 
разгрузочных дней или заменять им ка-
кие-либо блюда в рамках диеты. Однако 
следует помнить, что если «заедать» его 
обычной повседневной пищей, то резуль-
тат может оказаться противополож-
ным.

Для тех, у кого нет возможности изме-
нить свой рацион, а снизить калорийность 
все-таки необходимо, идеальным реше-
нием станет «Турбослим блокатор кало-
рий». Компоненты, входящие в его состав, 
блокируют усвоение не только углеводов, 
но и жиров. 

Фитнес: максимум 
удовольствия  
и эффективности от занятий!

Получить максимальный результат от 
фитнеса поможет напиток «Турбослим 
фитнес». Его можно добавить в бутылку с 
водой, которую вы берете с собой в спорт-
зал. Компоненты, входящие в состав 
«Турбослим фитнес», оказывают тонизи-
рующее действие, помогая без усталости 
преодолевать длительные физические 
нагрузки. А также они значительно уско-
ряют обменные процессы, способствуя 
сжиганию жиров и переводу их в энер-
гию.

Подкрепляйте эффект 
похудения кремами

Для коррекции локальных жировых 
отложений рекомендуется использовать 
средства внешнего воздействия – кремы 
для похудения: «Турбослим» для тела и 
крем «Турбослим» для лица. 

Крем «Турбослим» для тела содержит 
аминофиллин – новейшее слово в косме-
тологии, который помогает уменьшить 
объемы, подтянуть контуры тела, сокра-
тить целлюлит. А крем «Турбослим» для 
лица, обладая эффектом лифтинга, поз-
волит моделировать овал лица, создавая 
четкий контур и препятствуя обвиса-
нию.

Мечтаете сбросить лишнее?
Препараты «Турбослим» помогут справиться со многими причинами лишнего веса – легко и быстро!

«Турбослим» – №1 в похудении

– Похудение всегда требует 
комплексного подхода. Нуж-
ны и ограничения в питании, 
и физическая активность, и 
если дополнить все это нату-
ральными средствами линии 
«Турбослим», то нужный эф-
фект наступит гораздо быст-
рее, и вы сможете добиться 
поистине превосходных ре-
зультатов.

Выберите за основу один 
из трех комплексов: 
1. Чай и кофе «Турбослим»
2. Капсулы «Турбослим день» 
+ «Турбослим ночь»
3. «Турбослим дренаж». 

И независимо от того, что 
из этого вы выберете, для 
повышения эффективности 
можно присоединить к ним 
для совместного приема: 
«Турбослим контроль аппе-
тита» для снижения аппетита, 
«Турбослим блокатор кало-
рий» для снижения калорий-
ности пищи, «Турбослим 
коктейль» для замены некото-
рых блюд, «Турбослим фит-
нес», чтобы сжигать макси-
мум калорий, и, конечно, 
ежедневно используйте кре-
мы «Турбослим» для локаль-
ного воздействия.

Комментарий специалиста

Специалист 
в области 
здорового 
питания 
Светлана 
КОСтюКОва.
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адреса внимания
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Слышал от знакомых о приборе Мавит, который 
лечит простатит и помогает при мужских проблемах. 
Как действует этот прибор, правда ли он эффектив-
ный и где его купить? Николай, г. Прокопьевск.

Для лечения хронического простатита и других 
урологических заболеваний, в том числе и на фоне 
аденомы простаты, предназначено физиотерапевти-
ческое устройство МАВИТ (УЛП-01 «ЕЛАТ»). Оно ле-
чит одновременным воздействием тепла, магнитного 
поля и вибромассажа. Такое комбинированное воз-

действие признано наиболее результативным для 
восстановления кровоснабжения в области предста-
тельной железы, снятия отека и воспалительного 
процесса. МАВИТ дает возможность значительно 
снизить или даже избавиться от боли в промежности, 
нормализовать мочеиспускание и половые функции, 
вернуть мужчине радость здоровой жизни. 

Очень важно, что МАВИТ позволяет лечиться дома, 
самостоятельно, в удобное время и без морального 
дискомфорта. 

имЕюТся ПроТивоПокАзАния. ПроконсУЛьТирУйТЕсь со сПЕциАЛисТом.

г. Ленинск-кузнецкий, 16 апреля
-магазин  «Медтехника», ул. Суворова, 10
-аптека «Мелодия здоровья»,пр. Кирова, 77
г. Белово, 17 апреля
-«Аптеки  Кузбасса»,  ул. Октябрьская,29
-«Аптека низких цен», ТЦ «Кедр», 3-й микрорайон, 131
 г. Прокопьевск, 18 апреля
-аптека «ЛеО», ул. Яворского, 17
-аптека «ЛеО», пр. Шахтеров, 29
-«Аптеки Кузбасса», пр. Шахтеров, 15
-магазин «Народный целитель», ТЦ «Калина»,
пр. Шахтеров, 1в.
г. киселевск, 19 апреля
-«Аптеки Кузбасса», ТЦ «Калина», пр-д Западный, 3а
-«Аптеки Кузбасса», ул. Пионерская,4
-аптека «Мелодия здоровья», пер. Транспортный, 1а
-ортопедический салон «Ортис», ТЦ «Кручар»,
ул.Томская,20 (вход через «Оазис»)
г. юрга, 18-20 апреля
-«Аптеки Кузбасса №62», ул. Ленинградская, 46
-«Аптеки Кузбасса №10», пр. Победы, 16.
г. Березовский, 18-20 апреля
-«Аптеки Кузбасса», пр. Ленина, 6
(рядом с магазином «Мария-Ра») 
г. осинники, 18 апреля
-аптека «Лео», ул. Советская, 1
-«Аптеки Кузбасса», ул. Революции, 29

Тел. представителя: 8-905-947-42-47.
Когда в вашем городе состоится выставка-продажа  

и где можно приобрести  приборы (Алмаг-01, Алмаг-02, 
ФЕЯ(УТЛ-01),МАВИТ(УЛП-01),ТЕПЛОН(УЛЧТ-02), можно 

узнать на нашем сайте www.elamed.com в разделе  
«Где купить» или по тел. «горячей линии» 8-800-200-01-13  

(по РФ бесплатно). Также можно заказать приборы  
наложенным платежом, наш адрес:  

ОАО «Елатомский приборный завод», 391351, Ряз. обл.,  
г. Елатьма, ул. Янина, 25 (49131)2-21-09.

внимАниЕ!  
Приглашаем на выставки-продажи лечебных приборов:

«…уже не помню, сколько лет назад заболели 
руки и ноги. Со временем ещё спина стала болеть, 
и начались мои мучения. Кучу лекарств перепробо-
вала. Денег уйму перевела. Мне рекомендовали по-
лечиться магнитотерапией, но нет времени и сил 
ехать в поликлинику на процедуры. Можно ли ку-
пить какой-нибудь не очень дорогой  «магнитный» 
аппарат, уж совсем боли замучили?.. Терентьева 
Т.Ю. Кемеровская обл.

Для лечения спины и суставов предназначен АЛ-
МАГ-01. Это просто чемпион по  площади лечебного 

воздействия магнитного поля среди портативных фи-
зиоприборов, и, как следствие, он обладает более ши-
рокими возможностями по лечению заболеваний 
опорно-двигательного аппарата. Импульсы АЛМАГа 
снимают боль, усиливают местное кровообращение, 
тем самым активизируя восстановительные процессы. 
На фоне лечения АЛМАГом начинают лучше действо-
вать лекарства, что позволяет снижать их дозы, вплоть 
до полного отказа от приема.  Показания к примене-
нию: остеохондроз, артроз, артрит, бурсит, последствия 
травм и переломов и еще более 60 недугов!

АЛМАГ.  
Живите без боли!

МАВИТ.  
Надежное  

лечение простатита 

Студенты «соревнова-
лись» в мастерстве вла-

дения художественным 
словом. Это старинный и 
сложный жанр выступле-
ний, на Руси у его истоков 
были сказители, гусляры. С 
тех давних пор искусство 
устных выступлений пре-
терпело много изменений, 
но по-прежнему любимо 
артистами и публикой и у 
нас в стране, и за рубе-
жом.

- Этот жанр позволяет 
совершенствовать профес-
сиональное мастерство и 
исполнительскую культуру 
студентов, позволяет це-
лостней, глубже понять 
художественное произведе-
ние и показать свою интер-
претацию, - говорит Вера 
Чепурина, заведующая 
кафедрой культуры и ис-
кусства речи. – И еще осо-
бенно важно вызвать инте-
рес у молодых людей к 
осмысленному, вдумчиво-
му чтению произведений 
классиков и современных 
авторов.

Кстати, как показал 
прошедший конкурс, ны-
нешние студенты для своих 

культура

Как художественное слово 
оТзоВёТся
в кемеровском государственном университете культуры  
и искусств прошел конкурс чтецов «вдохновение».

выступлений в основном 
выбирают все же классику: 
Александра Пушкина, Ми-
хаила Булгакова, Констан-
тина Паустовского – в об-
щем, признанных и тонких 
мастеров слова. А соперни-
чество за звание лучшего 
чтеца нынче развернулось 
между студентами двух 
вузов - КемГУКИ и Новоси-
бирского государственного 
театрального института.

В итоге лауреатом кон-
курса (то есть лучшей из 
лучших) была признана 
Анна Терехова, студентка 

четвертого курса Институ-
та театра КемГУКИ. Она 
подготовила семиминут-
ный номер по произведе-
нию Антона Чехова «В 
пансионе». Анне удалось не 
только передать тонкий 
чеховский юмор, но и про-
демонстрировать собствен-
ную самобытную манеру 
прочтения. Согласитесь, 
это действительно трудно 
- передать весь колорит 
произведения, когда нет ни 
декораций, ни грима, есть 
только актёр и зритель, 
который ждет от выступле-

ния чтеца увлекательной 
истории и сильных эмо-
ций.

Все участники конкур-
са получили благодар-
ственные письма, а побе-
дители в разных номина-
циях были награждены 
дипломами, денежными 
премиями и призами.

Алена ФЕДоТовА.
нА снимкАХ: мо-

менты конкурса; в цент-
ре – лауреат «вдохнове-
ния»-2012 Анна Терехо-
ва.
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адреса внимания

Долгое время я жил в Сибири. По роду 
своей деятельности, ежегодно проходил 
медкомиссию, и на одной из них анализы 
показали наличие описторхоза. Для тех, кто 
не знаком с этим заболеванием, поясню, что 
это личинки двуустки сибирской, которые 
паразитируют в протоках печени, желчного 
пузыря и поджелудочной железы. Заражение 
происходит при употреблении в пищу 
недожаренной, слабопросоленной рыбы. 

Хотя боль в печени стала моим постоянным 
спутником, я не придавал этому особого 
значения. Но вот однажды, когда я лежал 
в больнице, со мной в палате оказались 
больные описторхозом «со стажем». 
Официальная медицина изгоняет этих 
паразитов ядами, которые рекомендуется 
запивать молоком, чтобы не отправиться в 
мир иной вслед за своими квартирантами. 
Насмотревшись на их страдания, я понял, 
что шутить с этим себе дороже. Особенно 
меня насторожило то, что надежды на 
избавление от этой напасти я у них в глазах 
не заметил. С тех пор я перечитывал всё, 
что попадалось под руку на эту тему. Но из 
литературы в то время были, в основном, 
медицинские брошюры, и во всех одни 
и те же советы: не есть сырой рыбы 

 
С незапамятных времен высоко ценились медовые вытяжки, но самые ценные 

из них считались ореховые, в состав которых входили незрелый грецкий орех, 
конский каштан и орехи кедровые. Состав обогащался пчелопродуктами, травами 
и кореньями.  С давних времен местные народности искали исцеления от многих 
болезней, много выстрадали, но появилась-таки древняя рецептура природного 
эликсира здоровья, «Бальзама «Орехового».  Меняются времена и люди меняются, 
а  «Бальзам «Ореховый» неизменно  вот уже много лет  остается одним из самых 
легендарных и любимых целебных бальзамов. Местные легенды называют 
бальзам «царским». Помимо уникальной рецептуры, этот бальзам отличает 
натуральность, чистота и максимальная свежесть сырья. «Ореховый» бальзам 
получается ароматный, с бальзамическим запахом, янтарного цвета, пригодный 
для продолжительного хранения. 

Что же вселяет в людей надежду на избавление от их недугов?  Нередки 
нынче случаи, когда мужчины в сорок лет умирают от инфаркта, а у каждой пятой 
женщины обнаруживают опухоль. 

Занятые повседневными заботами, мы мало внимания уделяем своему 
здоровью. Изо дня в день с природными лекарствами находимся, а помочь себе не 
можем. Всего-то и надо, что собрать необходимые плоды, коренья, травы и залить 
все свежим медом.  Мед все самое ценное извлекает, а от орехов одни сухофрукты 
останутся. Спирту это не под силу, настаивай хоть год. Медовую вытяжку даже при 
опухолях используют, причем не хуже, чем керосиновую настойку. Вот медовые 
вытяжки и предпочтительней, качественней они и по составу богаче. Прополис 
добавим (природный антибиотик) и другие пчелопродукты. У пчелы все полезно.  
И готов он, «царский» бальзам  от гипотиреоза, туберкулеза, простатита, 
гепатита, псориаза, эпилепсии и всех прочих «неизлечимых» заболеваний. 
Вот и получается, что природный эликсир здоровья, способен заменить целый 
аптечный киоск. Дети принимают медовые вытяжки как лакомство. Попробуйте 
сами сделать вытяжки из мяты, шалфея,  зверобоя или душицы и вы ощутите 
истинный вкус этих растений.  Только вытяжку в двух экземплярах готовьте, 
распробует семья – мало что достанется.

и проверяться у врачей. Это могло 
помочь лишь тем, кто ещё здоров, но 
они этим мало интересуются.

Помог случай. Разговорился с попут-
чицей в поезде, она-то и поведала мне 
о том, что лекарство такое есть, 
но наМ – сибирякаМ оно неве-
доМо, так как растёт только на 
юге. А поскольку использовать надо 
недозрелые плоды грецкого ореха, то 
возможность достать их в Сибири была 
в то время весьма проблематичной, 
поскольку почтой их могли бы 
доставить с Кубани в Сибирь разве что 
в мумифицированном виде, на потеху 
вышеназванным гельминтам. Однако 
мысль эта в голову мне запала. 

и вот волей судьбы 10 лет тому 
назад оказался я на юге, сменил место 
жительства с дикого берега Иртыша на 
вольную Кубань.  Как оказалось, все 
женщины в округе ПоПивали 
этот Медово-ореховый баль-
заМ и не знали ПроблеМ, ни с 
какиМи женскиМи наПастяМи. 
да и для МужЧин это средство, 
как сказал мне сосед, оказывается 
Просто бесценныМ. Так, я 

сразу же начал принимать «Бальзам 
«Ореховый». Что меня приятно удивило 
– к осени я уже стал забывать, в каком 
месте у меня находится печень.

с тех пор прошло много времени, 
но я никогда, даже в молодости, так  
прекрасно себя не чувствовал, как 
сейчас, в свои предпенсионные годы. 
Не знаю, что было бы со мной, если бы 
я «лечился» ядами. Наверное, то же, 
что и с моими соседями по больничной 
палате: и безысходность во взгляде, и 
отвращение на лице во время приёма так 
называемого «лекарства». Благодарю 
своего ангела-хранителя, попутчицу-
сибирячку за этот спасительный 
совет, благодаря которому я живу, а не 
существую, развожу пчёл – кормилиц 
и целительниц, ухаживаю за садом-
огородом, собираю в целебные травы, 
коренья  и радуюсь жизни.

Чем больше узнаем мы о медовых 
вытяжках  из плодов, трав и кореньев, 
тем больше начинает казаться, что 
именно этот «царский» бальзам 
подарила людям легендарная Пана-
цея, способная исцелить любое 
заболевание.

20 лет я проработал на Урале-
вездеходе. Однажды в ночь пришлось 
выехать, а на улице пурга началась, 
замело дорогу и ехать я уже  не смог. 
Потом мороз окреп и я угасать начал, 
а помощь только утром пришла. С 
месяц в больнице продержали, и домой 
инвалидом отправили. С бронхитом 
хроническим и суставами 
застуженными. Мать посоветовала 
старинное южное лекарство, ну, 
думаю, хуже не будет. Мед, травы, 
коренья – все на здоровье. Через 
неделю  кашель прошел, дышу легко, 
вскоре о бронхитах вовсе забыл. Но 
самое важное - прошли боли в коленях 
(суставы). Спасибо, что донесли до 
нас древнее средство. 

Тимирбаев Р.И., г. Лесосибирск

«Бальзам «Ореховый» - это кладезь 
природы. И это дает нам здоровье. 
Сердце моё сдавало. Пошли перебои, 
то и дело пропускались удары. 
Диагноз аритмия. А я жить хотела, 
у меня много еще несделанного 
и дети неустроенны. Три месяца 
пила «Бальзам «Ореховый» по схеме 
строго «натощак». Знаете, с каждым 
днем я чувствовала, что отеки мои 
сходят, сердце не трепещет, нет 
той аритмии. Отказалась от уколов, 
постепенно бросила пить таблетки. 
Теперь сплю спокойно. 

Семенова А.А., г. Пермь

Вместе с женой, пользуемся этим 
бальзам больше года. Выкинули мы 
целый букет болячек, которых к 
55 накопилось немало. У меня был 
простатит. Проверился у врача – 
простатита нет. Была увеличена 
печень, страдали сосуды – и этих 
проблем не стало. У жены тоже 
результат: прошли изжога и 
отрыжка, забыла о запорах, 
которые замучили за 10 лет. 
Успешно снимали головную боль. 
За год я приобрел восемь курсов для 
себя, для своих родных и знакомых. 
«Ореховый» всем помогает! 

Коваленко Н.И., г. Нижний Тагил

Вот уж не ожидала, что 
бальзам  вылечит артрит, 
который у меня очень давно. 
Через 30 дней прошли боли. 
Мужу, астматику, дышится 
легче. Сегодня берем для 
внуков, всем нужен такой 
«лекарь». 
Венина О.В, г. Н.Новгород

Что я могу сказать? Я счастливый 
человек! Пользовалась «Бальзамом 
«Ореховым» на протяжении 7 
месяцев. 2 года меня беспокоила 
боль в левой груди, образовалось 
уплотнение, потом появилось 
черное пятно. Врачи заговорили 
о раке молочной железы. Начала 
принимать бальзам, уже на 
четвертый месяц опухоль исчезла. 
Врачи удивлялись! А еще настроение 
повысилось, и жить захотелось.

Голубцов  Н.А., г. Братск

«Бальзам «Ореховый» это 
благодать для моих ног. К вечеру 
ноги гудели так, что я не могла 
им места найти. Вены приобрели 
коричневый оттенок. Появились 
тромбы. А сейчас я летаю! 
Посмотрите на мои каблуки, а 
раньше мои ноги влезали только 
в тапки, так и по улице ходила. 
Месяца два бальзам применяла 
и врачи мне уже не нужны. Все 
рекомендую настоятельно. 

Давидова  З.Н., г. Сыктывкар

 Я пробовал. Через 4 месяца прошел 
шум в ушах, восстановился слух. Брал 
еще для Надежды Ивановны (жена), 
чтоб хоть как-то подлечить её. 
Она  уже перенесла два инфаркта 
и инсульт. Сердечко её подводит. 
Долго была лежачая. А когда я 
принес «Бальзам «Ореховый» 
появилась надежда на выздоровление. 
А сейчас, видели бы вы её, я очарован. 
Жизнь продолжается. Спасибо, что 
помогаете людям. 

Гусев А.А., г. Ростов-на-Дону

Использовал «Бальзам 
«Ореховый» при глаукоме, 
наносил на веки, внутрь 
принимал. Итого три месяца. 
Вот уже год прошёл после 
этого лечения, глаза у меня не 
болят. Читаю без очков, сам 
заштопать могу, даже нитку в 
иглу вставляю без очков. А мне 
ведь 73 года. 

Новгородцев Н.М., 
г. Архангельск

Я участковый врач, к нынешним 
средствам отношусь сомнительно, 
но «Бальзам «Ореховый» решила 
попробовать. Беспокоил меня 
геморрой, как говорят проктологи: 
«Расцвел, как роза».

Терпела сильнейшую боль, тратила 
деньги на лекарства, а улучшения 
были временные. Под нож ложиться 
боялась. За два месяца использования 
бальзама почувствовала облегчение, 
зуд и боль прошли. Уменьшился 
узел на щитовидной железе, 
гормональный статус достиг 
нормы. Прошли раздражительность 
и бессонница. Результатами я 
довольна. Спасибо. 

Конева Л.В., г. Старый Оскол

В том году, осенью, попал я в 
автокатастрофу. Собирали меня 
по частям. И на этой вот почве 
заработал я язву. Принимал какие-
то таблетки, но это абсолютно не 
помогало. Потребовалась срочная 
операция, но наркоза я не выдерживал, 
и хирург на время в узел язву завязал. 
К счастью, тогда и повстречался 
мне «Бальзам «Ореховый». Прошел 
два курса, через полгода проверился. 
Врач не мог найти то место, где 
узел находится. Все вылечилось, и 
узел рассосался. Мать моя никогда 
лекарств не употребляла, со мной 
пила бальзам. Слава богу, ей уже 86 
лет. Не болеет, чувствует себя 
хорошо. У дочери мочевой пузырь 
окреп. А жена и вовсе средству 
не нарадуется: сахар в крови 
понизился, за 4 месяца  исчез камень 
в почке, диаметром 1 см. Вот 
спасибо! Ваш рецепт сохраню своим 
внукам. 

Семья Злобиных, г. Пятигорск

У меня больная поджелудочная, 
постоянно скапливалась желчь, 
давление поднималось высокое 
245\145. Часто вызывала скорую.  
Заболела спина. В огороде копаю 
со стульчиком.  В больнице на 
все мои вопросы отвечали, что 
лекарства от старости у них 
нет. Попробовала и я «Бальзам 
«Ореховый», пью в течение дня – и 
выздоравливаю! Никакой химии, все 
лечение натуральное, спасибо.

Разнобарская А.С., г. Воронеж

Много лет люди используют  «бальзам «ореховый» и за это время 
собрано большое количество положительных откликов. в накопленной 
практике есть все от простуды до, казалось бы  «неизлечимых» 
заболеваний. Проконсультируйтесь с хорошим фитотерапевтом и вы 
обречены на успех! 

выставка - продажа бальзама «ореховый», 
а также консультация по его применению, состоится:  

Только  00  ноября,
 г.  

 с  00  до  00 часов,
          в ДК 
ул.

Цена бальзама «Ореховый»  550 руб. (шт.)
Пенсионерам и инвалидам скидка 9%!

   Рекомендуемый (пробный) курс  – 1 месяц (2 шт.)
   При хронических заболеваниях не менее 2-х курсов – (4 шт.)
   Для наружного применения +1шт. на месяц.
При курьерской доставке, а также почтовых заявках скидка не действует. 
Минимальный заказ – 2 шт.

заказы и письма принимаются по адресу: 
344029, г.ростов-на-дону, а\я 993. горобец е.и.

Телефон для справок  г.ростов-на-дону: 8(863) 296-27-47.
сертификат соответствия № POCC RU .аг17.н01370 от 05.10.2011 г.

В организме человека скрыты громадные резервы, надо только уметь 
использовать их. Пример тому – старушка, при пожаре одна вынесшая 
из дома сундук, который двое мужчин не могли сдвинуть с места. Вот и 
«Бальзам «Ореховый» эти ресурсы активизирует. бальзам этот «царский» 
- и омолаживает (минус 10 лет долой!), и кровь очищает, и не только 
излечиться поможет, но вновь занедужить не даст.

В старину начинали лечиться за семь лет до болезни, сейчас - за семь 
дней до кончины. Хлынул к нам поток лекарств заморских, со всего мира, 
«нахимиченные» непонятно чем.

а лекарство каким должно быть? 100% натуральным (живым), с 
чистейшими экстрактами.  Убеждаемся мы в мудрости древних знаний. Вот 
она рецептура давно забытой медовой вытяжки проверенная тысячелетиями, 
доступная, эффективная и безвредная.  доброго вам здоровья! 

...

По образованию я медицинская се-
стра. О токсическом зобе знаю не пона-
слышке. В момент, когда мне поставили 
диагноз, было чувство, что пришла ста-
рость, но ведь не в 37 лет! Лечение не 
приносило желаемого результата, тогда 
я ухватилась за бальзам «Ореховый», как 
за соломинку. Резкого выздоровления не 
было, все проходило плавно и легко. 
Раньше и по ночам меня словно душило, 
теперь сплю спокойно.  А еще бальзам 
замечательно успокаивает разбушевав-
шийся желудок. Великолепное природное 
средство!

Аникеева О.И.
г.Ачинск.

Я страдал от хронической экземы 
и депрессии. Какие-то разрушительные 
процессы происходили на моих кож-
ных покровах, гнилостные разложения 
с глубокими язвами. Да еще к этой 
«окрошке» - отравился на работе па-
рами клея, сгустилась кровь. Помню, 
закурил, а сигарета сладкая, так и 
произошел инфаркт. Врачи сочли: « Не 
выживет!» Так и сказали жене. Но жена 
верила в силу  бальзама «Орехово-
го»(вспученные вены у неё исчезли), 
разводила в стакане и поила меня 
чайной ложечкой, с тех пор я забыл 
про таблетки и больницы. Струпья и 
язвы засохли и сошли чешуёй. Нашел 
себе дело, сердце не стесняет, нервы 
в порядке. Мы теперь в гармонии!

Ебрагимов А.А.
г.Екатеринбург.

Простатит меня совсем извел, 
ночами не сплю. А врач говорит: 
«А что вы хотели в 60 лет!» А я 
пью бальзам «Ореховый», чув-
ствую, силы прибывают. Как 
мужчина функционирую хоть 
каждый день, жена довольна.

Каретников Н.А.
г.Череповец.

У мамы болело в подреберье, 
камни в желчном пузыре. И присту-
пы очень сильные, и переносить их 
было ей очень тяжело. А по сконча-
нии зимы поехала я к ней навестить 
её и поразилась переменам, с ней 
произошедшим. Бесподобна просто 
- помолодела, румянец появился, 
хлопочет по хозяйству, планует 
огород. Таблетки и вовсе пить пере-
стала. Говорит: «А зачем мне они? 
Я по ложке здоровья каждый день 
выпиваю!» Мама счастлива, спаси-
бо вам за бальзам «Ореховый».

Окунева Е.М.
г.Тюмень.

Это у Николая давняя болезнь, 
бывало, ночи не спит, убивается… 
Беспокоили опухшие суставы. Каза-
лось ему, будто левая нога чужая. 
Донимали  мучительные боли. Стала 
растирать ему коленки «Ореховым» 
бальзамом и помаленьку внутрь 
давала. Здоровехонек бегает, испы-
тал радость бытия. Спасибо за 
бальзам и за мужа.

Румановская Е.Ю.
г.Пенза.

Замучили меня запоры. Опорожня-
лась только при помощи клизмы. И вот 
результат  – вылезла кишка, жуткие 
шишки (геморрой). Болело сильно. 
Перепробовала все медикаментозные 
средства, садили пиявок (пиявки отса-
сывали кровь и погибали). Улучшение 
не наступало. Опробовала тогда бальзам 
«Ореховый» - хвалили его у нас. На 
третий день я уже бегала, а через пару 
месяцев забыла о противной болячке.

Будникова Е.А.
г.Новосибирск.

Диабет убивал меня. В крови крити-
ческий уровень холестерина, поджелудоч-
ная почти не функционировала. Поначалу 
лекарства, казалось, помогали мне, но 
затем я стал страдать от побочных эф-
фектов: высокое давление, язва желудка 
и боли в кишечнике. К этому прибавилась 
кожная сыпь, я чувствовал постоянную 
усталость. Тогда у меня было трудное 
время, я просто существовал. А сейчас 
никак не вспомню, когда у меня последний 
раз была хотя бы изжога. Но самое неве-
роятное то, что я избавился от диабета. И 
должен добавить, что исцеление наступи-
ло не благодаря лекарствам, а благодаря 
естественному средству – бальзаму «Оре-
ховому». Живу, радуюсь и не болею. Чего 
и всем желаю.

Железнов В.Д.
г.Киселевск.

До кружки-то я сама дотянуться 
могла, одна рука у меня еще действова-
ла (отложение солей). Спать не всегда 
могла. Хоть и больших болей у меня не 
было, а ныло-ломило у меня там, в самом 
нутре, и в костях тоже. И одеваться без 
посторонней помощи никак. А сейчас 
силы и хорошее настроение вернулись 
ко мне. Рентген отложения  не выявляет. 
бальзам «Ореховый» - это подарок нам, 
пенсионерам! Завтра мене 89 лет.

Кудряшева А.Г.
г.Санкт-Петербург.

Я тяжело болела. Когда прочла об 
«Ореховом», поняла, что силы бороть-
ся у меня есть. У меня прошли кисты 
на почках, восстановился хрящ (арт-
рит). Каждый год я теряла слух, к 70 
почти оглохла. Приняла 5 баночек 
бальзама, на 30% слух восстановился. 
Добротный бальзам, про болезни с 
ним забываешь.

САИТОВА А.Н.
 г.Челябинск.

Наловчился бальза-
мом «Ореховым» лечить 
гипертонию, радикулит и 
всякие холерины, что даже 
сам прихожу в восторг: 
утром начну, а к вечеру уж 
готово!

Гильманов В.Г.
г.Уфа.

Только 21 апреля
г. Кемерово,

с 16 до 17 час.
Дворец молодежи,  

ул. Рукавишникова, 15

Тел. для справок г. Ростов-на-Дону: 8(863) 296-27-47, 279-17-56.

Ре
кл
ам
а.

Огромное спасибо за вашу по-
мощь. Бальзам «Ореховый», который 
мы у вас приобрели, очень нам помог. 
У дочери серьезно поражены почки. 
Врач считал состояние тяжелым, го-
ворил прямо: «Выздоровление невоз-
можно». После приема бальзама  
(1 курс) дочь выглядит молодцом. 
Прошла жуткая синяя бледность 
лица, исчез неприятнейший запах от 
тела. Стала нравиться мужчинам! У 
брата черепно-мозговая травма со-
провождалась потерей зрения на 
правый глаз (глаз ослеп, но снаружи 
вид нормальный). Однако бальзам 
«Ореховый» делает свое дело. В ушах 
прошел шум, головные боли - кото-
рые беспокоили несколько лет - от-
ступили. Глаз начал различать силуэ-
ты. Надежные методики, превосход-
ный бальзам!

Дорошенко Г.Н.
г.Брянск.
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ШТРАУС.

-А зачем он вообще 
нужен, такой сло-

варь? 
- Видите ли, во всех 

толковых словарях (Даля, 
Ожегова, Ушакова) глав-
ная задача, которая стоя-
ла перед их составителя-
ми, – объяснить, что обо-
значает то или иное слово, 
как его следует употреб-
лять… То есть функция 
таких словарей – предпи-
сательная. Они диктуют 
нам норму.

А наш словарь будет 
описательный. То есть он 
не велит нам, носителям 
языка, «говори так!», а 
описывает, как обстоит 
дело в реальности. Ведь 
если прислушаться – ока-
жется, что у каждого из 
нас свой русский язык. 
Народ, носитель языка, 
многие слова на самом 
деле понимает и исполь-
зует отнюдь не в том зна-
чении, которое дается в 
толковых словарях!

- Ага, понимаю! Ска-
жем, приятель, расска-
зывая о своих производ-
ственных проблемах, 
заявляет: «Мне этот ге-
моррой не нужен!» И я 
понимаю: речь не о  за-
болевании прямой киш-
ки – речь о нудных не-
приятностях, которые 
грозят ему в офисе…

- Ну да! Однако обы-
денное толкование вовсе 
не сводится только к жар-
гонизмам. Если, к приме-
ру, взять юридический 
текст и предложить его 
специалисту и человеку, 
далекому от юриспруден-
ции, выяснится, что оба 
они понимают его очень 
по-разному.

- Юридическая тер-
минология вообще за-
бавна. К примеру, «он 
нанес ему менее тяжкие 
телесные поврежде-
ния»… Так и хочется 
спросить: «менее» – по 
сравнению с чем? 

- Вот. И такие «разно-
чтения» приводят к тому, 
что носители языка зача-
стую испытывают трудно-
сти в коммуникации, воз-
никают всякие недоразу-
м е н и я ,  н е д о п о н и м а -
ние… 

- Ну, понимать-то 
друг друга мы все-таки 
понимаем!

- Не всегда. Специали-
сты нашей кафедры, кото-
рым нередко приходится 
выступать в роли экспер-
тов, составляя лингвисти-
ческие экспертизы, то и 
дело сталкиваются с про-
блемами. Пример. В пред-
писательном толковом 
словаре (допустим, Оже-
гова) слово «кошелка» 
или «метелка» не имеет 
никакой отрицательной 
коннотации. Тем не ме-
нее, в контексте раздра-
женного диалога слово 
это, адресованное женщи-

ПО-РУССКИ и «по-простому»
«Словарь обыденных толкований русских 
слов» скоро выйдет в свет.  
Его авторы – научные сотрудники 
кафедры русского языка Кемеровского 
государственного университета –  
со всей ответственностью заявляют: 
«Такого опыта в российской 
лексикографии еще не было!»
Работа над этим словарем стала возможна, 
когда коллектив кафедры, возглавляемой 
Еленой Кишиной, выиграл грант 
министерства образования. Это – первый 
филологический грант, столь масштабно 
поддержанный правительственным 
ведомством (сумма финансирования – 
свыше двух миллионов рублей).  
И - единственный лингвистический грант, 
заявленный от Сибирского федерального 
округа. Руководителем гранта и автором 
научной концепции словаря является 
профессор кафедры русского языка КемГУ 
академик Николай Данилович Голев.
С участниками необычного проекта 
- кандидатом филологических наук, 
доцентом Еленой КИШИНОй и доктором 
филологических наук, профессором 
Лидией КИМ -  мы говорим  
о подробностях их работы. 

не, – прямое оскорбление. 
Это все чувствуют, но обос-
новать – как? Чем?

Тут важно заметить еще 
вот что. Большинство тол-
ковых словарей ориентиро-
ваны на обычных пользова-
телей языка: к ним прибе-
гают тогда, когда надо уточ-
нить значение или упо-
требление слова. Наш 
словарь адресован не «ши-
рокой публике», а специа-
листам. И специалистам-
лингвистам, которые изу-
чают функционирование 
слова в языковом потоке, и 
специалистам, проводя-
щим экспертизы. И – надо 
это особенно подчеркнуть! 
– иностранцам-славистам. 
Не случайно нашим слова-
рем уже заинтересовались 
зарубежные коллеги. Ведь 
очень часто понять совре-
менный устный русский 
иностранцам бывает весь-
ма трудно именно из-за 
того, что реальное употреб-
ление слов далеко от «иде-
ального», предписанного 
правилами.

- Сразу вспоминается 
фильм «Ширли-мырли», 
та выразительная сцена, 
где жена американского 
посла в милицейском 
«обезьяннике» пытается 
изучать наши идиомы… 
А сколько слов вошло в 
ваш словарь? И какие 
именно? Термины? Жар-
гонизмы?

- Первый том содержит 
порядка 400 словарных 
статей, второй – около 500. 
Нет, это не термины и не 
жаргон. Это – слова, отно-
сящиеся к лексике приро-
ды (флора, фауна, минера-
лы). То есть лексический 
фонд, составляющий ядро 
языка. В ближайшее время 
мы начнем работу над сле-
дующим словарем. Вот 
туда войдут термины (из 
сферы юриспруденции, 
медицины, религии, поли-
тики). Понятно, что толко-

вание терминов там будет 
также описательным (надо 
сказать, иногда они весьма 
причудливо коррелируют 
с правильным словоупо-
треблением!).

- Любопытно, а разве 
такие бытовые слова, как 
названия растений, жи-
вотных, камней, могут 
трактоваться людьми 
по-разному? 

- Еще как! Вот, к приме-
ру, «горностай». Для вас 
это кто?

- Зверек какой-то, хво-
стики из его меха на ко-
ролевскую мантию при-
цепляли…

- Вот. А у нас в словаре 
наберется десяток значе-
ний: от «пушное живот-
ное» до «птицы, которые 
живут на вершинах гор». 
Видите, как по-разному мы 
понимаем наш общий – 
русский! - язык? Кроме 
того, в словарной статье 
нашего словаря обязатель-
но приводятся ассоциации 
(в  данном случае  это 
«шуба», «хищный», «хо-
рек» и даже картина «Дама 
с горностаем» Леонардо да 

Винчи), а также народная 
этимология (в случае с 
«горностаем» - «живет в 
горах»,  «собирается в 
стаи»).

Не менее важно, счита-
ем мы, что в словарных 
статьях мы приводим и 
такие разделы, как «объек-
ты называния» и «фразы». 
Первое касается того, как, 
по мнению наших респон-
дентов, можно еще исполь-
зовать данное слово. Ска-
жем, тем же «горностаем», 
считают люди, можно на-

звать «кафе на горном ку-
рорте», «магазин меха», 
«одежду для скалолазов».

- А фразы – это что?
- А это – устойчивые 

словосочетания, которые 
приходят на ум при произ-
несении этого слова. Ска-
жем, мы говорим «аист». И 
сразу всплывает детское 
«тебя аист принес». Или 
вот открытие, которое нас 
самих при работе над  сло-
варем удивило. Возьмем, к 
примеру, одну из первых 
статей - «абрикос». Как ни 
странно, у большинства 
респондентов тут же в го-
лове включается слоган из 
телерекламы «я – абрикос, 
на юге рос». И такая исто-
рия повторялась не едино-
жды. Получается, едва ли 
не большинство пословиц 
и поговорок, бытующих 
сегодня в нашем языке, – 
это «озвученная реклама»!

- А-а, так вот что явля-
ется сегодня источником 
«крылатых выражений» 
и «мудрых мыслей»! 

- Представьте себе. У 
нас нынче даже диплом на 
кафедре будут защищать 
на эту тему – «Обыденная 
паремиология».

- А паремиология – 
это что?

- Наука об идиомах, об 
устойчивых словосочета-
ниях. Оказывается, дей-
ствительно, сегодняшние 
паремии  чаще всего «вы-
растают» из рекламных 
слоганов.

Кстати сказать, в бли-
жайшее время у нас на ка-
федре будут защищаться 
сразу три кандидатские 
диссертации по схожим с 
нашим словарем темам. 

Это «Вариативность семан-
тизации слов рядовыми 
носителями языка», это 
«Экспериментальное опи-
сание синонимических…»

- Ой-ой, не надо так 
умно! Попроще объясни-
те, пожалуйста. Вернее 
– вот что. Объясните, как 
мне, рядовому носителю 
языка, эти научные ис-
следования могут приго-
диться?

- Что касается синони-
мов и паронимов (это слова 
с разным смыслом, но близ-

кого звучания), то исследо-
вание их очень полезно для 
проведения тех же лингви-
стических экспертиз, о 
которых мы уже вели речь 
(нам часто заказывают 
экспертизы, к примеру, о 
различении товарных зна-
ков). А «Вариативность 
семантизации…», опира-
ясь на наш словарь, пока-
зывает, как само звучание 
слова провоцирует его 
разные значения. Скажем, 
слово «горихвостка» в со-
знании людей может, как 
выяснилось, обозначать и 
«птичку-невеличку», и 
«жар-птицу», и «монстра» 
(птица с обугленным хво-
стом), и «вестницу горя». 
Такая богатая ассоциатив-
ность, заложенная в самом 
слове, может пригодиться, 
например, в педагогике, в 
возрастной психологии: 
для диагностирования 
языковой особенности 
личности.

- Интересно, а как вы 
этот словарь составля-
ли?

- Откровенно говоря, 
работа проведена колос-
сальная. На каждое слово 
мы набирали не менее ста 
реакций (причем опра-
шивали людей самых раз-
ных возрастов, профессий, 
места жительства – тут 
неоценимую помощь ока-
зал Интернет).  Среди 
опрошенных – и школь-
ники-старшеклассники, и 
военнослужащие, и пред-
приниматели, и студенты, 
и пенсионеры (самому 
старшему 83 года). На 
обработку одного слова 
наши специалисты затра-
чивали по 6-7 часов. А 
всего в рабочей группе 
словаря задействовано 
десять человек.

Очень хотелось бы от-
метить, что «идейный 
паровоз» всего этого пред-
приятия – профессор на-
шей кафедры, академик 
Николай Данилович Го-
лев. Собственно, из его 
научного семинара, из 
наших многолетних обсу-
ждений проблем обыден-
ного толкования совре-
менной лексики и вырос-
ла концепция нашего 
словаря. Так что это кол-
лективный труд.

Сейчас наш словарь 
сдан в редакционно-изда-
тельский отдел, он – в ра-
боте, надеемся, что осенью 
книга уже увидит свет. А 
мы сейчас вплотную при-
ступили к следующей 
работе. Надеемся, что 
«Словарь реальных значе-
ний терминов» будет еще 
более практикоориенти-
рованным.

Впрочем, приятно со-
знавать, что и к этому, еще 
не изданному труду – 
«Словарю обыденных тол-
кований русских слов» - 
мы уже чувствуем горячий 
интерес коллег. Причем 
как российских, так и за-
рубежных. К примеру, 
Мишель Дебренн, автор 
французского ассоциа-
тивного словаря, с нетер-
пением (призналась сама!) 
ждет его выхода.

- И мы ждем тоже!

Елена Кишина. Лидия Ким.
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память

9 апреля на 91-м году жизни от нас 
ушел Богатырёв Владимир Петрович, 
заслуженный ветеран компании «Кузбасс-
разрезуголь», полный кавалер знака 
«Шахтерская слава», лауреат Государ-
ственной премии СССР, кавалер орденов 
Трудового Красного Знамени, Ленина, 
Октябрьской Революции, Красной Звез-
ды, «Знак Почета», Отечественной войны 
II степени. 

Замечательный, честнейший человек, 
большой труженик, свою жизнь посвя-
тивший угольной отрасли Кузбасса. Глав-
ный инженер, а после - директор Бачат-
ского разреза, в 50-60-е годы он буквально 
возродил предприятие и вывел его  в 
авангард угольной промышленности 
Кузнецкого бассейна. 

Владимир Петрович стоял у истоков 
комбината «Кузбасскарьеруголь» и на 
протяжении восемнадцати лет был бес-
сменным главным инженером объедине-
ния. Автор и активный участник внедре-
ния многих разработок по технологии 
открытой угледобычи. Участвовал в раз-

работке технологии изготовления базаль-
тового волокна и изделий из него, орга-
низовал в Кемеровской области и возгла-
вил предприятие по добыче и переработ-
ке базальта ООО «Багран». 

Его профессионализм, самоотдача, 
ответственность, огромная работоспособ-
ность, умение вдохновить личным приме-
ром вызывали глубокое уважение у всех, 
кому доводилось с ним работать. Влади-
мир Петрович пользовался безграничным 
доверием коллег, ведь он всегда старался 
жить для людей. Он был душой коллек-
тива, надежным, проверенным другом и 
соратником. 

Коллектив компании «Кузбассразрез-
уголь» глубоко скорбит в связи  с тяжелой 
утратой и выражает искреннее соболез-
нование родным и близким Владимира 
Петровича. Светлая ему память.  

Руководство,
профсоюзный комитет,

совет ветеранов
ОАО «УК «Кузбассразрезуголь».

БогатырЁв 
владимир 
Петрович

На 91-м году жизни 
скончался Владимир 
Петрович Богатырёв, 
участник Великой Оте-
чественной войны, пол-
ный кавалер знака «Шах-
терская слава», лауреат 
Государственной пре-
мии СССР, почетный 
гражданин Кемеров-
ской области.

Владимир Петрович 
Богатырёв родился 28 июля 
1921 года в деревне Богаты-
рево Карачевского района 
Брянской области.

В 1941 году, прямо со 
студенческой скамьи, был 
призван в ряды Красной 
Армии. Участвовал в боях 
за Москву, оборонял Тулу. 
В 1943 году получил тяже-
лое ранение, был демоби-
лизован. В 1944 году про-
должил учёбу в Днепро-
петровском горном ин-
ституте, по окончании 
которого был направлен 
на комбинат «Караганда-
уголь».

Пять лет отработал на 
разрезах комбината «Ка-
рагандаутоль». В 1951 году 
приехал в Кузбасс, на Ба-
чатский разрез. До 1964 
года работал здесь глав-
ным инженером, а затем 
начальником разреза. В 
1964 году был назначен 
главным инженером ком-
бината «Кузбасскарьер-
уголь», где проработал 18 
лет. С 1982-го по 1989 год 
работал в институте «Куз-
бассгипрошахт».

БогатырЁв 
владимир 
Петрович

Владимир Петрович 
принимал активное уча-
стие в объединении дей-
ствующих в бассейне Куз-
басса предприятий с от-
крытой добычей угля. Под 
его непосредственным ру-
ководством происходило 
внедрение новой техники и 
передовых технологий. Его 
исследовательские работы 
в угольной промышленно-
сти нашли практическое 
использование в отрасли.

По инициативе и непо-
средственном участии Вла-
димира Петровича испы-
тывались и внедрялись об-
разцы нового высокопроиз-
водительного оборудова-
ния, средств механизации, 
автоматизации и дистан-
ционного управления про-
изводственными процесса-
ми. На разрезах были 
освоены мощные экскава-
торы, электрическая и теп-
ловозная тяга, большегруз-
ные автосамосвалы. В 1967 
году ему была присуждена 
Государственная премия 
СССР.

В.П. Богатырёв неодно-
кратно избирался депута-
том Кемеровского город-
ского Совета, был членом 

Кемеровского горкома 
КПСС. В 1974 году был из-
бран депутатом Верховного 
Совета СССР. Являлся чле-
ном секции открытой раз-
работки угля научно-техни-
ческого совета Министер-
ства угольной промышлен-
ности СССР.

За особый трудовой 
вклад в развитие угольной 
промышленности Влади-
мир Петрович отмечен 
многими государственны-
ми, ведомственными, об-
ластными наградами. В их 
числе ордена Ленина, Тру-
дового Красного Знамени, 
Октябрьской Революции, 
Красной Звезды, «Знак 
Почета», «За доблестный 
шахтерский труд» III степе-
ни, медали «За доблестный 
труд», «За трудовую доб-
лесть», «За служение Куз-
бассу», знак «Шахтерская 

слава» трех степеней. В 
2006 году В.П. Богатырёву 
присвоено звание «Почет-
ный гражданин Кемеров-
ской области».

В.П. Богатырёв был 
легендой угольной про-
мышленности Кузбасса. В 
памяти кузбассовцев он 
останется одним из круп-
нейших организаторов 
добычи угля открытым 
способом. Он был талант-
ливым, авторитетным уче-
ным, уважаемым горня-
ком, выдающейся лично-
стью.

А.Г. Тулеев, Н.И. Шатилов, И.В. Колесников, О.В. 
Маршалко, В.В. Банников, Н.Ю. Вашлаева, С.Н. 
Ващенко, В.А. Волчек, О.В. Елина, В.К. Ермаков, 
Д.В. Исламов, С.Н. Кузнецов, В.П. Мазикин, А.Н. 
Малахов, А.С. Сергеев, А.В. Сибиль, В.А. Шабанов, 
В.В. Михайлов, Г.А. Вержицкий, Н.П. Неворотова, 
Н.С. Приезжев, И.В. Москаленко, М.И.  Найдов, 
В.И. Прозоров, Л.З. Филимонов.

9 апреля оборвалась 
жизнь Евгения Ларина, 
молодого артиста бале-
та, ведущего мастера 
сцены, солиста Губерна-
торского театра танца 
«Сибирский калейдо-
скоп», прекрасного че-
ловека, настоящего про-
фессионала.  

ЛарИН
Евгений 
Сергеевич

Умчится мой поезд,
на стыках звеня,

Умолкнут былые оркестры.
И тот,

кто родится позднее меня,
На сцене займет это место.
Желай не желай,

не прокрутишь назад
Отснятой судьбой

киноленты.
Лишь только

вдогонку за мной полетят
Растаявшие

аплодисменты...

Коллектив Государ-
ственной филармонии Куз-
басса скорбит по поводу 
безвременной кончины 
одного из ведущих арти-
стов концертного учрежде-
ния.

Евгений навсегда оста-
нется в памяти коллег и 
поклонников как один из 
самых талантливых и пер-
спективных артистов теат-
ра танца, исполнитель ве-
дущих сольных партий, 
талантливый балетмей-
стер-постановщик хорео-
графического ансамбля 
«Сибирский калейдоскоп», 

умело и профессионально 
делившийся своим опытом 
с молодыми исполнителя-
ми, прекрасный друг, кол-
лега, семьянин и просто 
Человек!

Мы говорим тебе: «Бра-
во, Артист!» И сохраним о 

тебе добрую память за 
творческую самоотвер-
женность. 

С глубочайшим  
прискорбием  
сотрудники  

и творческие коллективы  
Государственной  

филармонии Кузбасса  
им. Б.Т. Штоколова.

КРАТКАя СПРАВКА
Евгений Сергеевич Ла-

рин родился в 1982 году в 
городе Орске. 

В 2002-2007 годах обу-
чался в университете куль-
туры и искусств г. Кемеро-
во. 

С 2005 года – солист 
Губернаторского театра 
танца «Сибирский калей-
доскоп» Государственной 
филармонии Кузбасса.

Прощание с Евгением Лари-
ным состоится в фойе филармо-
нии 12 апреля с 11 до 13 часов.

Администрация, коллектив филиала «Бачатский 
угольный разрез» ОАО «УК «Кузбассразрезуголь» глу-
боко скорбят по поводу кончины  ветерана угольной 
отрасли, бывшего главного инженера и директора  
Бачатского разреза

БОГАТЫРЁВА Владимира Петровича
и выражают глубокое соболезнование родным, близким, 
друзьям и коллегам покойного. Примите слова самого ис-
креннего сочувствия по поводу невосполнимой утраты. 

Имя В.П. Богатырёва навсегда останется в истории 
развития и становления нашего предприятия. Все, кто 
знал Владимира Петровича Богатырёва, работал и об-
щался с ним, запомнят его замечательным человеком, 
непревзойденным специалистом горняцкого дела и та-
лантливым руководителем. 

Светлая память о Владимире Петровиче всегда будет 
жить в нашем коллективе.

В адрес губернатора Кемеровской области Амана 
Тулеева пришло письмо из Томской епархии РПЦ, в 
котором содержится благодарность за оказываемую 
благотворительную помощь мужскому и женскому 
монастырям, где находят приют и тепло много пожи-
лых и немощных людей:

Ваше высокопревосходительство! Глубокоуважае-
мый Аман Гумирович!

От всей души благодарим вас за оказанную нам 
помощь кузбасским углем. Как всегда он нас здорово 
выручал и выручает. А нас при обители около 800 че-
ловек, и все мы вам очень благодарны.

Просим вас для подготовки к следующему отопи-
тельному сезону 2012-2013 года выделить нам шесть 
вагонов угля. Молимся о вас, о благополучии Кузбасса 
и шахтеров, о Богохранимой Кемеровской области. 
Мира вам, процветания и всякого блага.

Наместник Свято-Преображенского монастыря 
села Могочино Томской области

игумен Иоанн (Луговских).
Настоятельница Никольского монастыря села Мо-

гочино Томской области
игуменья Ирина (Селивёрстова),
а также игумен Матфей (Черевикин).
В этом письме есть и стихотворение, в котором 

выражено искреннее восхищение тем вниманием, 
которое руководство Кузбасса оказывает не только 
верующим, но и всем пострадавшим семьям, потеряв-
шим своих близких на угольных предприятиях.

Антон СМИРНОВ.

Шахтерские вдовы
Шахтерские вдовы летят ко святыням…
Шахтерские вдовы – скупая слеза.
Чтоб было бы присно и было бы ныне,
Чтоб было возможно смотреть им в глаза.

«Распадская» помнит шахтеров погибших.
У многих детишки, внучата растут.
Шахтеров, друзья, не бывает бывших. 
Любой уголек хранит их труд.

Как трудно признаться, что больше не встретишь,
Что больше не спросишь: как смена прошла?
А может быть, кто-то пройдет – и заметишь, 
Вопросом немым покатилась слеза…

Душа вдруг замерзла. Не чувствует жизни.
И как растопить этот мрак ледяной?
«Господь только может. Отправим к святыням»,
– решает Тулеев, губернатор родной.

Шахтерские вдовы летят ко святыням,
Шахтерские вдовы — скупая слеза.
Чтоб было бы присно и было бы ныне,
Чтоб было возможно смотреть им в глаза.

…Мы все изменились. Жизнь стала роднее,
И мир стал богаче. Душа всех жива…
Нам хочется верить. Мы стали сильнее.
Сильнее — духовно. И жизнь — хороша.

За тепло  
и отзывчивость

Фонд «Шахтёрская Память» имени В.П.Романова и 
Кузбасский совет ветеранов угольной промышленности 
выражают искреннее соболезнование родным и близким 
в связи со смертью выдающегося ветерана угольной 
промышленности Кузбасса, почётного гражданина Ке-
меровской области

БОГАТЫРЁВА Владимира Петровича.
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правовое поле

Ведущий 
рубрики 

Дмитрий 
ТОЛКОВЦЕВ.

аферасреда обитания

скамья подсудимых

Рис. Андрея Горшкова.

Государственная про-
г р а м м а  р а з в и т и я 

с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а 
предусматривает возме-
щение части затрат на 
уплату процентов по 
кредитам, полученным 
сельскохозяйственными 
организациями на при-
обретение семян, мине-
ральных удобрений, кор-
мов, горюче-смазочных 
материалов, запасных 
частей и материалов для 
ремонта сельхозтехники. 
Для получения субсидии 
предприятиям агропро-
мышленного комплекса 
необходимо представить 
документы,  подтвер -
ждающие факт целевого 
расходования кредитных 
денег.

Этим «возвратным» 
механизмом и решила 
воспользоваться Надеж-
да Алябьева, возглавляв-
шая сельскохозяйствен-
ный производственный 
кооператив «Сибиряч-
ка» в Чебулинском рай-
оне. В свое время она 
оформила  на  нужды 
предприятия четыре 
банковских кредита на 
общую сумму более 60 
млн.  руб.  Эти деньги 
были потрачены якобы 
на закупку семян, ГСМ и 
запчастей. Собрав ко-
пии документов, требуе-
мые для получения суб-
сидий из федерального 
и областного бюджетов, 
женщина передала их в 
департамент сельского 
хозяйства и перерабаты-
вающей промышленно-
сти Кемеровской обла-
сти и после соблюдения 

Проценты  
за казенный счет

Председатель 
сельскохозяйственного 

кооператива  
осуждена условно  

за незаконное 
получение 

государственных 
субсидий на сумму 

свыше 6000000 рублей. 
Кроме того,  

ей предстоит 
возместить эту сумму  

в качестве материального 
ущерба, причиненного 

государству.

всех необходимых в таких 
случаях процедур полу-
чила свыше 6 млн. руб. 
государственных субси-
дий. А позже, в ходе про-
верки, полицейские вы-
яснили, что документы, 
переданные в департа-
мент для получения ка-
зенных денег, были фик-
тивными. Оказалось, что 
договоры о поставках 
кооперативу ГСМ, запас-
ных частей и почти 400 
тонн семян руководите-
лем сельскохозяйствен-
ного предприятия На-
деждой Алябьевой под-
деланы. Тем временем 
незаконно полученная 
субсидия ушла на пога-
шение процентов по ра-
нее оформленным кре-
дитным договорам. 

По  данному факту 

было возбуждено уголов-
ное дело, расследование 
которого приняло к сво-
ему производству Главное 
следственное управление 
МВД России по Кемеров-
ской области. После про-
ведения необходимых 
экономических, почерко-
ведческих экспертиз, сбо-
ра свидетельской базы и 
других доказательств уго-
ловное дело было направ-
лено на рассмотрение 
суда. 

Рассмотрев материалы 
уголовного дела, Мариин-
ский городской суд счел 
предоставленные след-
ствием доказательства 
достаточными для выне-
сения обвинительного 
п р и г о в о р а .  Н а д е ж д а 
Алябьева была признана 
виновной в инкримини-

руемых ей преступных 
деяниях. В качестве нака-
зания ей грозило до че-
тырех лет лишения сво-
боды, однако суд учел 
положительные характе-
ристики и то, что она 
является инвалидом вто-
рой группы, и пригово-
рил ее к двум годам ли-
шения свободы условно. 
Кроме того, суд удовле-
творил иск департамен-
та сельского хозяйства и 
перерабатывающей про-
мышленности Кемеров-
ской области о возмеще-
нии в полном объеме 
материального ущерба, 
нанесенного государству 
(то есть о возврате в каз-
ну 6123047 рублей). И 
хотя Алябьева подала 
кассационную жалобу, 
судебная коллегия Кеме-
ровского областного суда 
оставила ее без удовле-
творения. Приговор Ма-
риинского городского 
суда вступил в законную 
силу. 

Владимир  
СЕРГЕЕВ.

…Детский садик «Сол-
нышко» выгодно отличает-
ся от дошкольных муници-
пальных учреждений. С 
первого взгляда он пора-
жает своей отличной мате-
риальной базой: отделан-
ное сайдингом трехэтаж-
ное здание, прекрасные 
игровые комнаты, обору-
дованная детская площад-
ка. Словом, имеется все, 
что нужно ребятишкам 
для хорошего развития и 
воспитания. Секрет такого 
«купания в роскоши» до-
вольно прост: детский са-
дик принадлежит желез-
нодорожному ведомству, 
которое старается создать 
максимально комфортные 
условия для детей своих 
сотрудников. Да и зарпла-
та работников там гораздо 
выше, чем в других детских 
учреждениях.

«Мертвая душа» 
в детском садике

Однако в конце 2010 
года оперативники отдела 
по борьбе с экономически-
ми преступлениями тогда 
еще Кузбасской транспорт-
ной милиции (ныне – Куз-
басское линейное управле-
ние МВД России) заинтере-
совались детским садом 
вовсе не из-за гордости  
за «подведомственное» 
учреж дение. После ряда 
проверок административ-
но-хозяйственной деятель-
ности «Солнышка» был 
установлен довольно любо-
пытный факт: несколько 
работников садика не мог-
ли вспомнить некоего сле-
саря-сантехника, который, 
судя по документам, тру-
дился с ними бок о бок без 
малого четыре года. Со-
гласно трудовому договору 
Василий Петров устроился 
в этот детский сад в апреле 
2006 года, а уволился в фев-
рале 2010-го. Все попытки 
милиционеров встретиться 
с неуловимым работником 
ни к чему не привели. Ока-
залось, что он уехал в Санкт-
Петербург на постоянное 
место жительства еще три 
года назад… 

– Мы установили, что в 
мае 2007 года Петров вы-
ехал в Санкт-Петербург, а 
через пару месяцев полу-
чил там новый паспорт с 
питерской пропиской, – 
рассказывает старший сле-
дователь следственного 
отдела Кузбасского ЛУ 
МВД России Ольга Пурто-
ва. – Согласно официаль-
ным документам, он рабо-
тал слесарем-сантехником 
и монтажником на различ-
ных предприятиях север-
ной столицы. И вплоть до 
своего «увольнения» из 
«Солнышка» в Кемерово 
вообще не приезжал. Все 
его перемещения по стране 
ограничились Москвой и 
Краснодарским краем…

Выяснив реальное ме-
сто работы штатного сан-
техника «Солнышка», 
транспортные милиционе-
ры стали разбираться: кто 
же в действительности за-
нимался текущим ремон-
том в детском саду? Кто на 
протяжении трех лет ме-
нял прокладки, ремонти-
ровал унитазы? В общем, 
кто выполнял все работы 
по обслуживанию до -
школьного учреждения, 
чтобы все «мутное» содер-
жимое истории с мифиче-
ским слесарем не выплыло 
наружу? Оказалось, что 
«спасала» положение млад-
ший воспитатель Марина 
Бортник вместе с неким 
Виктором Ивановичем, 
который из-за отсутствия 
кемеровской регистрации 
не мог быть устроен на ра-
боту официально. 

– Марина Бортник – 
квалифицированный бух-
галтер с высшим образова-
нием, – рассказывает Ольга 
Пуртова. – В 2003 году она 
трудилась по специально-
сти в двух фирмах, одна из 
которых занималась оказа-
нием сантехнических услуг. 
Там и познакомилась с 
сантехником Виктором 
Ивановичем. Через ка-
кое-то время Бортник орга-
низовала собственную 
бригаду сантехников, вы-
полнявшую заказы на квар-
тирах и в небольших орга-
низациях. В 2005 году ра-
ботников Марины Бортник 
пригласили для устране-
ния неисправности в дет-
ский садик «Солнышко», 
потому что местный сан-
техник справиться с авари-
ей не смог. Бригада с бле-
ском выполнила поручен-
ное задание, и Марине 
предложили работать с 
«Солнышком» на постоян-
ной основе... 

С этого момента все 
сантехнические работы в 
детском саду выполнялись 
Виктором Ивановичем, 
доверенным лицом Борт-
ник, и под ее чутким руко-
водством. Из-за отсутствия 
необходимой квалифика-
ции Марина не могла зани-
мать должность сантехни-
ка, поэтому Галина Смир-

нова, сменившая в 2006 
году на посту заведующей 
свою предшественницу, 
перевела ее на должность 
младшего воспитателя, 
однако «нянечкой» Борт-
ник была лишь на бумаге. 
Недолго пустовала и ва-
кансия сантехника…

– В апреле 2006 года 
Смирнова приняла на 
работу Василия Петрова, 
– рассказывает Ольга Пур-
това. – Она заранее знала, 
что он не будет исполнять 
свои служебные обязан-
ности, поскольку для это-
го у нее были Бортник и 
Виктор Иванович. В мае 
2007 года Петров уехал в 
Санкт-Петербург «насо-
всем», а его зарплатная 
карта осталась у заведую-
щей...

На протяжении трех 
лет Галина Смирнова 
регулярно начисляла за-
работную плату своей 
«мертвой душе», кото-
рую сама же и получала. 
Когда «Солнышко» пере-
шло на обслуживание в 
другой банк, она запол-
нила фиктивную анкету-
заявление, на основании 
которой на имя Петрова 
был открыт лицевой счет 
и с новой зарплатной 
картой.

–  В период с  мая  
2007-го по февраль 2010 
года Галина Смирнова 
снимала денежные сред-
ства с банковских карт, 
выписанных на имя Пет-
рова, – говорит Ольга 
Пуртова. – А деньги тра-
тила на себя – например, 
пополняла счет своего 
мобильного телефона. 
Этот факт подтверждает-
ся и финансовыми доку-
ментами, и записями с 
камер видеонаблюдения 
банковских терминалов. 
Согласно экспертизе, 
Смирнова совершила хи-
щение более 320 тысяч 
рублей. В отношении ее 
было возбуждено уголов-
ное дело по части 3-й 
статьи 159 Уголовного 
кодекса РФ (мошенниче-
ство, совершенное лицом 
с использованием своего 
служебного положения в 
крупном размере).

Рассмотрев материа-
лы уголовного дела, За-
водский районный суд 
Кемерова признал Смир-
нову виновной в инкри-
минируемых ей деяниях. 
Бывшая заведующая дет-
садом приговорена к двум 
годам лишения свободы 
условно. Кроме того, она 
обязана возместить ОАО 
«РЖД» причиненный 
ущерб.

Елена ЩЕРБИНИНА.
P.S. Поскольку приго-

вор еще не вступил в за-
конную силу, название 
детского сада, а также 
имена и фамилии фигу-
рантов уголовного дела 
изменены.

Заводский районный 
суд Кемерова 
вынес приговор 
бывшей заведующей 
кемеровским детским 
садом, которая 
обвинялась в том,  
что несколько лет 
держала у себя  
на работе «мертвую 
душу». Виртуальный 
подчиненный принес 
ей более 320 тысяч 
рублей чистого,  
но нечестного дохода.

В Киселевске 
выявлены факты 
незаконной 
продажи лекарств  
из аптечного 
пункта.

Жители Киселевска 
пожаловались в полицию, 
что в аптечном пункте на 
улице Инженерной всем 
подряд и без рецепта про-
дают глазные капли «Тро-
пикамид». Это лекарствен-
ное средство хорошо из-
вестно не только больным 
и медикам, но и наркома-
нам: оно усиливает нарко-
тический эффект при упо-
треблении героина. По-
этому его оборот подле-
жит строгому контролю. 
В ходе так называемой 
«проверочной закупки» 
факт продажи лекарства 
без рецепта подтвердился: 
одетые в штатское стражи 
порядка запросто приоб-
рели там флакон «Тропи-
камида».

Как установили поли-
цейские, за три месяца в 
аптечном киоске горожа-

нам было продано около 
5 тысяч флаконов «Тро-
пикамида». При этом от 
таких незаконных про-
даж владелец частной 
аптеки получил немалую 
прибыль: препарат при-
обретался им по 84 рубля 
за флакон, а реализовы-
вался в два с лишним 
раза дороже – за 180 руб-
лей.

Как рассказал сотруд-
ник пресс-службы ГУ МВД 
России по Кемеровской 
области Павел Подбород-
ников, изъятый медпрепа-
рат направлен на химиче-
ское исследование. На 
владельца аптеки состав-
лен протокол по ст. 14.1 
Кодекса РФ об админист-
ративных правонаруше-
ниях («Осуществление 
предпринимательской 
деятельности без государ-
ственной регистрации 
или без специального 
разрешения (лицензии)». 
В настоящее время адми-
нистративный материал 
направлен для рассмотре-
ния в мировой суд города 
Киселевска.

Аптека  
для наркоманов?
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Тамара МА ЛЫШ КИ НА.

Итак, вы намерены 
начать собирать кол-

лекцию орхидей, и у вас 
есть возможность приоб-
ретать сколько угодно 
растений. Для начала 
оцените состояние своих 
подоконников: хватит ли 
на них места для гигантов 
(у некоторых видов корни 
достигают несколько де-
сятков метров в длину), 
или же лучше заняться 
малютками, которые в 
цветущем состоянии по-
мещаются в спичечном 
коробке. Кстати, и в роде 
фаленопсис выведены 
гибриды миниатюрной 
формы, размером 10 - 15 
см.

Поскольку,  повто -
рюсь, посадочный мате-
риал орхидей у нас не 
продают, несколько сове-
тов, как орхидею-букет 
переориентировать в дол-
гоживущую орхидею. 
Отцветая, фаленопсис 
обычно сохраняет на ро-
зетке оголенный цвето-
нос. Внимательно осмот-
рите: если цветонос сухой 
до самой розетки – об-
режьте его полностью; 
если часть цветоноса жи-
вая, т.е. зеленого цвета, то 
обрежьте сухой конец до 
здорового места, но чуть 
выше междоузлия. Из 
этого междоузлия при 
хорошем уходе могут 
появиться стрелки, несу-
щие бутоны новых цве-
тов. А иногда, хоть это 
бывает редко, на этих 
междоузлиях появляются 
детки, которые можно 
будет отделить от мате-
ринского растения после 
появления на них малень-
ких корешков.

Если на самом кончи-

Красота в ответ  
на заботу

Давно присматриваюсь к орхидеям, несколь-
ко раз покупала цветущие веточки в подарок 
себе, любимой. Но заняться выращиванием не 
решалась. Сделать шаг в этом направлении по-
будила меня страничка «Сад и огород» («Куз-
басс», 16 февраля). Оказывается, и у нас, в Кеме-
рове, есть энтузиасты, сумевшие поселить 
тропики на подоконнике. Не могли бы вы про-
должить тему, я и мои подруги хотели бы со-
брать настоящую коллекцию орхидей…

Мария СЕЛИВЕРСТОВА.
Кемерово.

ке цветоноса есть неболь-
шое утолщение (это новые 
бутоны), значит, орхидея 
отцвела не полностью и 
«заснула» на некоторое 
время от стресса, связанно-
го с плохим уходом, ждет 
момента, когда можно бу-
дет проснуться и продол-
жить цветение. Но это не 
говорит о том, что надо 
сразу пересаживать расте-
ние. Дайте орхидее время 
привыкнуть к новому ме-
сту, познакомиться с сосе-
дями по «коммунальному» 
подоконнику, а недели 
через 2-3 можно будет за-
няться пересадкой, если 
требуется.

Необходимость пере-
садки диктует состояние 
растения - с подгнившими 
корнями, конечно, переса-
живаем в первую очередь. 
Потом смотрим, не мал ли 
ему горшок, понюхаем 
грунт – если от субстрата 
идет неприятный запах 
плесени или преющих 
листьев, значит, от пере-
увлажнения или застоя 
влаги кора стала проки-
сать, следовательно, грунт 
нуждается в замене. Далее 
смотрим: грунт сильно 
осел, поскольку субстрат 
раскрошился и слежался 
(сквозь прозрачные стенки 
горшка можно увидеть эти 
плотные, слежавшиеся 
участки) – и это тоже гово-
рит о срочности пересад-
ки. Если ваш фаленопсис 

обитает в непрозрачном 
горшке, зрительно оце-
нить состояние грунта не-
возможно, тогда вам надо 
научиться определять его 
качество на пригодность 
по весу после полива. Если 
через год-два горшок по-
сле полива кажется вам 
тяжелее, чем когда вы его 
приобрели, значит, суб-
страт  раскрошился  и 
осел.

Нуждающееся в пере-
садке растение за день до 
этого тщательно пролейте, 
чтобы легче отделялись 

присосавшиеся к горшку 
корни. Для пересадки фа-
ленопсиса используйте 
чистый, желательно про-
зрачный горшок большего 
размера. На дно обязатель-
но насыпаем чистый дре-
наж и небольшое количе-
ство субстрата. Затем до-
стаем растение, стараясь 
не травмировать корни. 
Ни в коем случае не тяните 
и не дергайте, а аккуратно 
тупым ножом или просто 
пальцем отделяйте их от 
стенок горшка. Теперь 
осмотрите корни - боль-

- их функция состоит в 
извлечении влаги из возду-
ха. Затем засыпьте проме-
жутки между корней (ко-
торые уместились в горш-
ке) субстратом, не уплот-
няя землю, а лишь слегка 
постукивая горшок, чтобы 
как можно плотнее запол-
нить пространство. Не за-
будьте после пересадки 
растение хорошо пролить 
и на неделю оставить в 
покое, пусть отходит от 
стресса, набирается сил. В 
дальнейшем уход сводится 
к внимательному отноше-
нию и правильной агро-
технике. Если вы все это 
будете соблюдать, то ра-
стения будут с вами рядом 
жить долгие годы, демон-
стрируя свою красоту в 
ответ на вашу заботу.

Довольно часто бывает 
так, что после обработки 
все корни фаленопсиса 
оказываются удаленными. 
Такое растение в субстрате 
из мха и коры плохо или 
практически не держится 
на поверхности. Закрепить 
его можно двумя способа-
ми: либо с помощью мяг-
кой проволоки, протянув 
ее между розеткой листьев 
и через край горшка, либо 
привязав к колышку. Ино-
гда я просто втыкаю не-
большие палочки между 
листиками, и растение 
хорошо фиксируется. Че-
рез некоторое время, когда 

ные и загнившие обрежьте 
секатором. Места среза 
обязательно присыпьте 
золой или активирован-
ным углем. Надеюсь, вы 
помните, что часть коры, 
задержавшейся на корнях, 
надо обязательно перенес-
ти вместе с растением? 
Располагайте оставшиеся 
корни в горшке свободно, 
а ту часть, что торчит пер-
пендикулярно розетке, 
старайтесь оставить снару-
жи, не присыпая грунтом 

начнут расти новые кор-
ни и углубятся в субстрат, 
к р е п л е н и я  м о ж н о 
убрать.

Хочу предупредить, 
что растения, у которых 
осталось мало корней, 
надо опрыскивать как 
можно чаще, иначе розет-
ка привянет. Если все же 
листики начнут увядать, 
наденьте на горшок про-
зрачный пакет, и через 
некоторое время тургор 
листьев восстановится.

Вот, пожалуй, и все 
приемы, которые надо 
соблюдать, выращивая 
фаленопсис и другие схо-
жие с ним по уходу орхи-
деи. Главная трудность – 
составление субстрата – 
сегодня не существует, 
поскольку его можно 
приобрести в магазинах.

Чтобы лучше понять 
характер и пожелания 
вашего зеленого друга, 
немного расскажу о его 
происхождении. В на-
стоящее время в роду 
фаленопсис известно 65 
видов. Мы чаще всего 
приобретаем фаленопсис 
гибридный, который ока-
зался более приспособ-
ленным для содержания 
в сухом комнатном кли-
мате, чем его дикий пре-
док. Ведь родина фале-
нопсиса – тропические 
леса Индонезии, Новой 
Гвинеи, Австралии, а так-
же Юго-Восточная Азия, 
где часто бывают ливне-
вые дожди, а следователь-
но, и влажность воздуха 
там высокая. Поэтому 
важно растения чаще 
опрыскивать, создавая 
для них иллюзию родно-
го дома. Иногда спраши-
вают: почему для посадки 
нужна кора и мох, а не 
земля? Орхидея - расте-
ние эпифит, предпочита-
ет селиться на кроне де-
ревьев, прикрепляясь 
хрупкими корнями к 
коре. Влагу они всасыва-
ют корнями из воздуха, а 
питание получают из 
небольшого количества 
почвы, которая скаплива-
ется в трещинах коры и 
на развилках ветвей. При 
выращивании фаленоп-
сиса в смеси из коры и 
мха-сфагнума, обязатель-
но оставляя часть корней 
на свободе, вам нужно 
будет только поливать 
растение и периодически 
подкармливать, времена-
ми опрыскивая розетку 
вместе с воздушными 
корнями. Все! Ни рых-
лить землю, не удалять 
сорняки нет надобности. 
А чем меньше времени 
тратится на уход, тем 
больше его остается на 
любование цветками-ба-
бочками, которые нико-
гда от вас не улетят…

Валентина  
ГОБАНОВА, 

цветовод-опытник.
НА СНИМКЕ: мой 

цветущий дентроби-
ум.

Фото  
из архива автора.

Кемерово.

•Внимательно осмотрите пло-
довые деревья — если на ветвях со-
хранились засохшие листья, оплетен-
ные паутинкой, снимите их и сожги-
те. Это зимние гнезда боярышницы, 
где зимовали мелкие гусеницы. С при-
ходом тепла они расползутся по 
кроне и начнут лакомиться распу-
скающимися почками, а позднее и 
листьями.

•Поторопитесь поднять пригну-
тые с осени кусты малины, черно-
плодной рябины, крыжовника, иначе 
стебли сильно деформируются.

•Если вы прикрывали мульчей 
приствольные круги, сразу после 
схода снега ее нужно отгрести. Об-
ратите внимание на состояние коры 
около корневой шейки — если обна-
ружите повреждения в виде мелких 
продольных трещин, наложите ту-
гую повязку из пленки или полоски 
материи.

•Приступая к обрезке ягодных 
кустарников, вначале удалите поло-
манные, искривленные ветви, а по-

том лишние, загущающие кусты. И 
не торопитесь. Прежде определите, 
какую ветвь нужно убрать, чтобы 
куст лучше освещался, проветривал-
ся. А вот хилые, малоурожайные 
ветви со слабым новым приростом 
срезайте без сожалений, причем как 
можно ближе к земле, чтобы не оста-
вались пеньки.

•Верхушечные почки малины 
обычно слабые, поскольку часто под-
мерзают. Ягоды на них если и появля-
ются, то мелкие. Так что высокие 
побеги следует укоротить на 15-20 
см, а если вершинки подмерзли, то 
срезать до здоровой древесины.

•У облепихи удалите все сухие 
отплодоносившие колючие веточки. 
У старых кустов, которые уже сни-
жают урожай, можно обрезать 
старые ветви и вершинку. Это, 
во-первых, снизит высоту растений, 
а то ягоду убирать сложновато, а 
во-вторых, вызовет хороший рост 
новых побегов и кусты омолодятся, 
станут урожайнее. Правда, в год 

омоложения урожай будет немного 
ниже.

•Черноплодную рябину и иргу 
редко кто обрезает. Но если кусты 
густые, надо убрать часть прикор-
невых побегов — ягоды станут круп-
нее.

•У кустов жимолости следует 
удалить поломанные, сухие и хилые 
веточки. Старые кусты проредить. 
При этом вырезать старые ветки, у 
которых уже слабый прирост. Если 
внизу ветви есть хороший годичный 
прирост, то ветку срезать над этим 
приростом.

•Оставшийся после обрезки хво-
рост лучше всего использовать как 
материал для компоста. Мелко 
порубите веточки и – в кучу. Туда 
же пойдут свежевыполотые сорняки 
и они же, оставшиеся с прошлого 
года. А также опилки, стружка, ку-
хонные отходы – словом, все, что 
может перегнить. Тогда и в саду 
будет чисто, и удобрение на буду-
щее запасете.

советы по сезону



Сама я на пенсии, 
но хочу устроиться 
домработницей 
на летний период. 
Предложение 
о работе  есть,  
но у меня вопрос: 
предусмотрено 
ли заключение 
договора с частным 
лицом? Боюсь, вдруг 
будет какой-либо 
конфликт и мне  
не заплатят?

И. (Кемерово).

Трудовой кодекс Рос-
сийской Федерации 

предусматривает заклю-
чение трудового договора 
с работодателем - физиче-
ским лицом.

Согласно статье 303 
указанного кодекса в пись-
менный трудовой договор 
в обязательном порядке 
включаются все условия, 
существенные для работ-
ника и  работодателя. Это 
режим работы, порядок 
предоставления выходных 
дней и ежегодных оплачи-

ваемых отпусков, порядок 
оплаты, срок договора, 
порядок изменения и рас-
торжения договора.

После заключения 
письменного договора 
работодатель - физическое 
лицо обязан уплачивать 
страховые взносы и другие 
обязательные платежи; 
оформлять страховые сви-
детельства государствен-
ного пенсионного страхо-
вания для лиц, поступаю-
щих на работу впервые; 
зарегистрировать трудо-
вой договор с работником 
в органе местного само-
управления по месту жи-
тельства (в соответствии с 
регистрацией).

Работодатель - физиче-
ское лицо не имеет права 
производить записи в тру-
довых книжках работни-
ков и оформлять трудовые 
книжки работникам, при-
нимаемым на работу впер-
вые. Документом, под-
тверждающим период 
работы у такого работода-
теля, является трудовой 
договор, заключенный в 
письменной форме.

12 апреля 2012 г.28
калейдоскоп

Василий 
ДУБСКИЙ.

E-mail: spk@kuzbass85.ru
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«Гинкго Билоба Эвалар» 
– один из самых популярных 
натуральных препаратов для 
улучшения мозгового кровооб-
ращения на основе экстракта 
гинкго1. Активно действуя на 
сосуды мозга, экстракт гинкго 
способствует улучшению его 
кровоснабжения и повышению 
умственной работоспособно-
сти. Не случайно более 60% 
пожилых пациентов в Герма-
нии и более 70% – во Франции 
постоянно принимают сред-
ства на основе экстракта гинк-

го! В каждой таблетке «Гинкго 
Билоба Эвалар» – 40 мг фран-
цузского экстракта гинкго с 
высоким содержанием актив-
ных веществ.

В связи с высокой популяр-
ностью БАД «Гинкго Билоба» 
компания «Эвалар» выпустила 
и лекарственное средство на ос-
нове экстракта гинкго – «Гинко-
ум» (ЛСР-001576/08) с макси-
мальной суточной дозировкой 
экстракта гинкго – до 240 мг (6 
капсул в день, отпускается без 
рецепта).

Благодаря максимально воз-
можной суточной дозировке, 
«Гинкоум» снижает вязкость 
крови, препятствует образова-
нию ее сгустков, улучшает кро-
воснабжение мозга и, как след-
ствие, улучшает питание клеток 
мозга кислородом и глюкозой. 
В результате повышаются ин-
теллектуальные способности, 
внимание и память, устраняют-
ся головокружение, шум в ушах 
и головная боль. 

Также «Гинкоум» показан 
при нарушении кровообраще-

ния в конечностях: он помогает 
устранить ощущение холода в 
руках и ногах, избавиться от 
болей при ходьбе, судорог, оне-
мения и тяжести в ногах.  

Принимайте лекарство «Гин-
коум» для лечения сосудов и 
нормализации мозгового и пе-
риферического кровообраще-
ния и БАД «Гинкго Билоба 
Эвалар» для поддержания до-
стигнутых результатов, чтобы 
вести активный образ жизни, 
сохраняя память и ясность мыш-
ления в любом возрасте!

С «гинкго Билоба Эвалар» голова всегда ясная и  память отличная!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

Более подробную информацию о препаратах компании «Эвалар» читайте на сайте www.evalar.ru. Будьте здоровы!
Спрашивайте во всех аптеках города, а также по телефонам 539-090, 537-466.

 «Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)  
659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», тел./факс: (3854) 39-00-50. ОГРН 1022200553760

1 По данным независимого исследования аптечного рынка России, проведенного независимым агентством ЗАО «Группа ДСМ». СоГР № RU.77.99.11.003.Е.030615.07.11. БАД. НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВОМ. Реклама

В этот день родились
1931. Леонид Дербенев, поэт-песен-

ник.
1912. Ефим Копелян,  советский актёр 

театра и кино, народный артист  СССР.
1949. Юрий Куклачев, клоун, дрес-

сировщик кошек.

События
1961. Полет Юрия Алексеевича Га-

гарина в космос на космическом кораб-
ле «Восток». 
В этот день ушли

1938. Федор Шаляпин, великий 
русский оперный певец-бас. 

По горизонтали: 1. 
Воинский суд. 4. Рассказ 
А.П.Чехова. 7. Крепост-
ной архитектор графа 
П.Б.Шереметева, возглав-
лявший строительство 
деревянного дворца-теат-
ра в Останкино. 9. Дикий 
предок европейских овец. 
10. Опера А.Спендиаро-
ва. 11. Великан, богатырь. 
12. Французский живопи-

сец 17-го века. 13. Столи-
ца североамериканского 
государства. 14. Птица 
отряда куликов. 15. Пища 
богов. 16. Военные дей-
ствия по конкретному 
плану. 

По  вертикали: 1. Дат-
чик температуры, состоя-
щий из двух разнородных 
электропроводящих эле-
ментов. 2. Машина для 

путевых работ на желез-
ной дороге. 3. Наука о не-
достатках речи и их лече-
нии.  4 .  Выдающийся 
итальянский живописец 
18-го века. 5. Действующее 
лицо комической оперы 
В.Моцарта «Свадьба Фига-
ро». 6. Часть света. 7. Город 
на юго-западе Румынии. 8. 
Известная болгарская про-
рицательница.

По горизонтали: 1. Трибунал. 4. Каштанка. 7. Аргунов. 9. Муфлон. 10. Алмаст. 
11. Исполин. 12. Пуссен. 13. Гавана. 14. Авдотка. 15. Амброзия. 16. Операция. 

По вертикали: 1. Термопара. 2. Балластер. 3. Логопедия. 4. Каналетто. 5. Аль-
мавива. 6. Австралия. 7. Анина. 8. Ванга. 


